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CALENDABIO 
«GREGORIANO»

El mayor servicio que don 
Juan podría hacer sería callarse

I A dureza desusada con que -‘El Alcázar” y otros diaños nacionales se han hecho eco 
de las declaraciones que Don Juan de Borbón, conde de Barcelona, ha lanzado 
recientemente en la capital francesa, son hoy el motivo central de nuestra crónica de 

Madrid—(Página 3).
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Usted está soltero porqve quiere

Los 'torozones solitarios" de Zorogozo

Vaya a una Agencia Matrimonial .y le darán esposa. Este es el tema que tratamos, en un curioso 
reportaje, donde se cuenta cómo furicionan en Zaragoza estas Agencias. Es un mundo hecho para servir a 
los demá^ aunque sea üri negocio. Fichas, tarifas, 300 bodas encuatro años. Los jóvenes solitarios que no 
saben buscar novia por sí mismos y el caballero de 77 años que espera su turno pacientemente. La mayor 
clientela llega de los pueblos de la provincia. Todo esto y algo más podrá usted leerlo, en nuestro 

Cuadernillo



nocional
"Es TBADICIONAL SOLICITAR el 
INDULTO de los PENAS de MUERTE'

BARCELONA, 2 6 .-  El nuevo decano del Colegio de Abogados de Madrid, Don 
Antonio Pedrol Rius, acaba de conceder unas declaraciones a Amaro Gómez Pablos, 
de "La Vanguardia Española", en torno a su reciente elección como cabeza visiblede 
los abogados madrileños. Hoy recogemos algunas de las manifestaciones del señor 
Pedrol, hechas durante la entrevista

"LAS ELECCIONES CELEBRADAS 
DE DEMOCRACIA COLEGIAL"

MODELO

-Se ha generalizado la idea de que su 
candidatura al decanato no tenía matiz 
político alguno. Podríamos decir que su 
campaña electoral ha seguido la política de 
la apolítica, anteponiendo la practica q 
cualquier teoría, o idea. Pero, ^usted cree 
que unas elecciones se ganan fácilmente con 
el doble de Votos sobre el rival mas 
próximo, que a su vez ha sido ex-mirústro, y 
cuya matización política es clara, moderada 
y respetada com o es el caso de su oponente 
Ruíz Giménez y la llamada Democracia 
Cristiana ?

-L a  explicación que busca se encuentra 
en el hecho de que los abogados tienen 
graves problemas profesionales pendientes 
de solución y saben que para resolverlos 
hace falta, en primer lugar, establecer un 
mínimo de paz y orden dentro del Colegio e 
intentar después un diálogo constructivo 
con la Administración. Y llamo diálogo 
constructivo al que se establece entre dos 
personas que se sientan alrededor de 
una mesa dejando aun' lado afinidades o 

enfrentamientos ideológicos para encontrar 
soluciones prácticas y razonables a los 
problem as concretos. Por último, esta 
surgiendo un nuevo concepto de la 
Abogacía no atribuible exclusivamente, por 
cierto, a las más jóvenes promociones, sino a

la mutación de la sociedad donde está 
inserta la Abogacía y es previsible que mis 
com pañeros hayan qu erido  encargar 
ehcausamiehto de esa nueva Abc^acia a 
quienes les ofrecían suficientes garantías de 
to ta l independencia. Por lo demás y 
reconociendo de nuevo muy gustosamente 
las magníficas cualidades personales de mx 
oponente, yo no he sabido nunca que me 
enfrentaba con lo que usted define como "la 
llamada Democracia Cristiana" porque me 
consta que muchos compañeros afines a 
aquella ideología han votado en favor de mi 
candidatura,

—¿Ha sido entonces el voto sindical el 
que ha decidido su candidatura ?

-Los letrados sindicales votan con plena 
libertad y en voto rigurosamente secreto en 
favor de la solución que les parece más 
oportuna. En las dos votaciones que háñ 
^ ece fiido .a  la elección _es notorio que

mi querido competidor.
—¿Podríamos decir que su candidatura 

ha vencido por ser la mas cercana al criterio 
oficial o gubernamental?

—Estam os hablando de una de las 
colectividades electorales menos dispuestas a 
recibir indicaciones de alguien. No olvide 
aue cuando Primo de Rivera invitó al

hucKós letrados sindicales votaron por 
soluciones posiblemente poco gratas al 
criter io  oficial de aquellos momentos. 
Resulta más que dudoso que los letrados 
sindicales voten en bloque en determinado 
sentido. Y resulta totalmente inverosímil 
pensar que la intervención de tos letrados 
sindicales pueda decidir él que ya haya 

obtenido 4.266 votos frente a los 2.256 de

Colegio de Abogados de Madrid a elegir 
representante suyo jxtro'b Asamblea 
Nacional le envío a su más caracterizado 
adversario, a don José Sánchez Guerra, que 
se encontraba en el exilio. Y que cuando en 
plena euforia azañista tuvo, ocasión para 
elegir un miembro del Tribunal de Garantios 
Constitucionales, eligió a otro exiliado 
político que se llamaba don José Calvo 
Sotelo. Y no olvide, por ùltimo, que en las 
elecciones de 1972 todos los candidatos no 
vetados nos retiramos, demostrando asi el 

a p r e c io  que nos m erece la plena  
independencia de los ahogados en el 
momento de emitir su voto.

Las elecciones celebradas han sido un 
modelo de buen funcionamiento de la 
democracia colegiaL Se ha presentado en 
ellas quien ha querido, y hemos dicho todos, 
con un gran respeto personal al competidor, 
lo que hemos estimado oportuno decir.

-¿Influye él cambio de Gobierno y 
presidente en su programa?

—Mi programa, que no era político, en 
nada sufre variación con las variaciones de la 
política.
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“ARAGON” .— Revista comarcal. Presenta Lisardo de 

CAMPO ARAGONES.— Rafael Cambra. (Información
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IMPOR TANTES ASPIRA CIONES

-¿Cuales son sus principales aspiraciones 
Como decano?

-Fomentar las muchas cosas que unen a 
los abogados y minimizar las ' que nos 
separan. Sustituir las contiendas internas por 
un ilusionado trabajo en común. Elevar el 
nivel de mi oficio. Ofrecer a las jóvenes 
prom ocion es nuevas oportunidades de 
trabajo. Apartar de la vida del abogado y de 
sus familiares el fantasma de la muate o de 
la vejez sin recursos. Hacer Regar al abogado 
donde se encuentre, la protección de sus 
compañeros en defensa de su dignidad y de 
su independencia. Demostrar a la sociedad 
que nos preocupan los grandes problemas 
generales. Y velar celosamente por un buen 
Estado de Derecho que llevan consigo el 
respeto de los derechos humanos.

¿Cual es su opinión sobre los-llqmados
abogados jóvenes y sobre las prohiaciones 

............................  algunat de susde que han sido objeto en 
reuniones convocadas ? \

-Creo que los abogados jóvenes, como 
les ocurre a otros sectores de la profesión, 
tienen problemas específicos y es nuestro 
deber prestarles toda la ayuda. Cuando me 
posesion é d e l cargo, a la vista de 
antecedentes de los que hoy no dispongo, 
p od ré fo rm ar ju ic io  sobre el hecho 
anecdótico por el que me pregunta. Y 
espero que con buena voluntad por parte de 
todos, con e l  respeto a la Ley del que el 
abogado  d eb e  dar siem pre ejemplo, 
encontraremos soluciones.

-¿Cuál es su opinión de pena de muerte 
a terroristas... ?

-E s tradicional del Colegio  ̂de Abogados 
'de Madrid solicitar sistemáticamente el 
indulto de las penas de muerte sin 
consideración .a las circunstancias del delito 
ni del delincuente. Mientras yo sea decano 
p ien so seguir la misma humanitaria 
tradición

—¿Qué piensa usted de los abogados de 
oficio?

-N o  existe razón para imponer al 
abogado la prestación excepcional dé ¡a 
defensa no retribu ida. Del mismo modo que 
la Administración retribuye a los demás 
pro fesion a les  que prestan servicios 
necesarios a la sociedad, debe retnunerar a la 
Abogacía su defensa de los económicamente 
débiles.

LA LIBERTAD PROFESIONAL

-¿Cual será la actitud del Colegio con los 
abogados procesados por desorden público 
y desacato?

—Procuraremos defender la libertad del 
abogado en sus términos más amplios. Y 
defenderla no sólo cuando actúa con la toga 
puesta, ya que la actividad del abogado 
actualmente se desarrolla muchas veces 
fuera del ámbito prócesat. Para que nosotros 
tengamos la plena autoridad en esta defensa 
habremos de pedir también a nuestros 
compañeros una plena lealtad con el oficio.
O dicho de otra manera: el abogado debe ser 
exclusivamente el defensor de los intereses 
de su cliente, sin buscar en la defensa la 
satisfacción de fines extra-profesionales. 
Mientras se mantenga dentro de su lex-artis, 
mientras busque exclusivarnente el triunjq 
de la causa que le está encomendada, 
nosotros nos volcaremos en su protección 
aunque haya incurrido en disculpables 
apasionamientos. Pero, insisto, el abogado 
como tal, debe estar al servicio exclusivo de 
su oficio.

-¿Que puede hacer como decano ante 
los Tribunales especiales?

-Vengo luchando públicamente desde 
1963, y antes por lo tanto de la Ley 
Orgánica, por la unidad jurisdiccional- 
Entiendo además que las dos ixnicis 
jurisdicciones exceptuadas por aquellas 
deben limitar su competencia a sus naturales 
limites (militar y eclesiástico). ^

El actual ministro, magistrado cien porg  
cien, que desde siempre ha mantenido rnuy 
amistosas relaciones con los abogados, 
pronunció una conferencia cuando erf 
presidente del Tribunal Supremo en relación 
con la Abogacía y dijo en ella cosas tan 
acertadas, tan nobles y tan importantes qa 
el Círculo de Estudios Jurídicos la edit 
para difundir su conocimiento entre w 
profesionales. Estos antecedentes abonan 
esperanza -y o  no puedo hablar en esl 
momento más que de esperanza- 
buena acogida por su parte a ¡ 
pretensiones que he de transmitirle, at 
consta que en el anterior Gobierno 
posibilidad de celebración de las deccion 
tota lm en te libres, de las que hefí 
disfrutado. Y esto es para rni 
antecedente para la posibilidad de 
diálogo constructivo.
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*‘Hispano^S en su diatriba 
de “El Alcázar“

El mayor servicio que don Juan podría 
hacer seria callarse

MADRID, 26.(Crónica por teléfono 
de nuestro corresponsal). -  Han tenido 

~aqui un gran e c o  las recientes 
declaraciones en París de don Juan de 
B o r b ó n  —p a r a  m u c h o s  
desafortunadísim as— sobre todo a 
nivel de prensa, ya que el Gobierno ni 
siquiera ha pestañeado con ellas.

“Hispano”, ¿quién es “Hispano”/ , 
acaba de poner desde las páginas de 
“ El A lc á z a r ” c o m o  “chupa de 
d o m in e ” al Conde de Barcelona. 
Espiguemos en la filípica:

“ El legitimismo monárquico' de 
c o r te  l ib e r a l concluyó en 1931. 
Muchos años después se instauró un 
reino de nuevo porte en un marco 
constitucional legitimado por una 
guerra, que en la historia de la

humanidad, para bien o para mal, ha 
s id o  la  m ás n orm a l partida de 

'nacimiento de los regímenes políticos. 
El príncipe don Juan Carlos es, a todos 
los efectos, cabeza y  origen de una 
nueva legitimidad hereditaria. Y si por 
un azar del destino, que nadie, con  
sano juicio desea e n ' este país, no 
llegará a consolidarse ese derecho 
sucesorio, el mecanismo de la Ley  de 
Sucesión debería ponerse en marcha 
con todo rigor, para que resultara lo 
que conviniera a la soberanía del 
pueblo, la cual podría desconocer 
in c lu so  cualesquiera ramas de la 
dinastía de la que se siente depositario 
p o r  cu en ta  propia, el conde de 
Barcelona. En el caso de que alguien 
de esa familia, con datos inequívocos 
d e  id o n e id a d  c o n fo r m e  a las

"•••Y dedicarse.de verdad a la caza 
deportiva y a sus aficiones náuticas''

^  "¿Por qué siempre que habla 
la arma Don Juanf''

previsiones de la ley de sucesión, aspire 
a poder ser considerado afín a la nueva 
Casa Real española, lo  mejor que 
puede hacer es rogar a Dios que se 
cumplan las expectativas sucesorias en 
la persona del Príncipe don Juan 
Carlos,.." '

A continuación el comentarista 
político ha agregado que si, com o ha 
dicho en París el conde de Barcelona, 
está “al servicio de España ” el mayor 
servicio que podría hacer es el de 
callarse y  dedicarse de verdad a la caza

Sube el aceite 
? de o liva

6 8 '5 0
p e s e t o s

litro
MADRID, 26 {Europa Press).-A 

partir de hoy, el precio máximo de 
venta al público para la mejor calidad 
del aceite de oliva será de 68,50 
pesetas/litro para aceite envasado y 
62 pesetas para aceite a granel, según 
establece una orden del Ministerio de 
Comercio publicada en el"Boletín 
Oficial del Estado‘'de hoy.

El objetivo de esta rpedida, se dice 
en el preámbulo de la citada orden, es 
evitar tensiones que puedan afectar al 
fluido abastecimiento del mercado.

Como se recordará, el día 20 de 
octubre último, el "Boletín Oficial”  
publicó un decreto por el que se 
disponía que a partir del día 1 de 
noviembre los precios máximos 
serian de 62 pesetas/litro para el 
aceite de oliva envasado y de 57 
pesetas para el de a granel, precios 
que han venido rigiendo desde 
entonces hasta hoy,. ...

Q u iqu e

Un consejo de guerra

1 UD DI
agresión a la fuerea aiada

LA CORUÑA, 26 (Europa Press).-* El tribunal m ilitar 
constituido en Consejo de Guerra en el Juzgado de la V III Región 
Militar, ha dictado sentencia absolutoria en la causa seguida contra un 
procesado cuyas iniciales son A.C.L., acusado de agresión a Fuerza 
Armada.

Los hechos ocurrieron el 31 de enero de 1973 al agredir el acusado a 
una pareja de la policía Armada que pretendía detenerlo tras 
protagonizar un accidente de circulación.

El tribunal que ha juzgado el caso ha tenido en cuenta, para su 
sentencia, que el agresor padece trastornos mentales y a veces pierde la i 
memoria. • !

deportiva y  a sus aficiones náuticas, 
largando amarras del turbio espacio 
político en que hace su reaparición 
com o si para él, pese a la madurez de 
su edad, no fuera aleccionadora la 
experiencia de sus devaneos anteriores.

A su vez, Emilio Romero, echaba 
también su cuarto a espadas al tema en 
un artículo titulado “L o  de París”. 
“Nadie puede dudar que las absurdas 
p a la b ra s  d e l conde de Barcelona 
—puntualiza— estén ahora movidas por 
una p r e o c u p a c ió n  -naturalmente 
injustificada -  respecto a su hijo y  que 
deben ser miedos y  ambiciones que le . 
soplen al oído. Sobre esta realidad de 
las rélacioríes paidré e Hijo que a vegés 
no prejuzgan ni configuran la historia 
no nos apetece echar ningún leño 
a rd ien d o . L o  q u e  n ada p u e d e  
contribuir a cambiar nada, ¿á qué 
entretenerse en su enredo? Es verdad 
que sobre los .designios de Dios nadie 
puede poner su mano, pero en las 
previsiones políticas enmarcadas en el 
trazado constitucional, no se pueden 
incluir los temores ni las conjetura.^ 
com o elementos válidos”. . . ' “Emilio . 
Romero opina que seguramente lo  
ú n ico  veñdadero y  prudente sería 
reflexionar sobre la propia sucesión del 
Principe Juan Carlos en la persona de 
su hijo y  hasta meditar para el futuro, 
sobre el tope de edad para reinar. Pero 
estos serán siempre temas - c r e e -  para 
sustanciarse en los propios mecanismos 
creadores y  de perfectibilidad del 
Régimen. En resumen: nunca lo de 
P arís p u e d e  ser o tra  cosa que 
e x p o n e n t e  d e  una con tu m ac ia  
acreditada...'^: Antericxmente Romero 
deja bien sentado que, lo  que interesa 
en este instante es acercarnos todavía 
más con nuestro respeto, lealtad y  
esperanza al Príncipe de España.

¿Por qué siempre que habla la arma 
don Juan?

TOMA DE POSESION DE PEDROL

Hoy toma posesión don Antonio 
Pedrol Rius de su cargo de decano del 
Colegio de Abogados de Madrid que 
ganó, limpia y  espectacularmente, en 
u n a s  e le c c io n e s  r e c ie n te m e n te  
celebradas al efecto. Derrotó, com o se 
recordará, al ex-ministro don Joaquín  
RuizJGiménez.

Hoy empieza por lo  tanto la “era 
P ed ro l”. Tienen muchas ganas de 
traba jar . N os co n st a .  Su único 
propósito es el de servir a la profesión  
y  que nadie se haga ilusiones: el 
Colegio de Abogados de Madrid, jamás 
'será urí' club político, Al menos 
mientras mandé en la ca.sa este ilustre 
abogado nacido en Reus.

José An tonio FLA Q UER
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LA FLOTACION DE 
LA PESETA
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1' A noticia de la semana ha sido 
sin duda la flotación de la 

J  peseta. A los expertos no les 
im p o rta rá  saber que a veces las 
decisiones en el campo de ta política 
monetaria logran un gran impacto 
popular, pese a que las interioridades y 
las razones últimas de tales medidas se 
escapen a la comprensión de las 
grandes masas de ciudadanos. La 
medida adoptada era necesaria: en esto 
la mayoría de opinantes está de 
acuerdo. Otro tema es el futuro de 
nuestra moneda y su lugar en el 
contradictorio y enrevesado concierto 
del sistema monetario y del sistema 
económico internacional.

Políticamente, la flotación parece 
que equivaldría a una devaluación del 
4 ó del 5 por 100 y supone una 
inteligente opción por el realismo, 
pues estamos cansados de ver las 
c o n s e c u e n c i a s  de m u c h a s  
artific ios idades mantenidas contra 
viento y marea. Lo que hay que pedir 
a los gobernantes -a  Barrera de Irimo, 
en primer lugar- es que se comporten 
siempre en este terreno de manera que 
no oculten los problemas y que no se 
hagan acreedores a la desconfianza 
popular en. tan delicados asuntos. Yo 
creo que la gente está curada de 
espanto y lo que necesita es una 
información fidedigna y una seguridad 
en la eficacia-de las autoridades 
económicas y monetarias.

POLITICA Y 
ECONOMIA
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S I exceptuam os las grandes 
decis iones institucionales, la 
verdad es que por el campo de 

esa Vicepresidencia económica es por 
donde circularán la mayor parte de las 
decisiones de profunda repercusión 
pública. A los protagonistas de la "era 
tecnocràtica" les acaban de reprochar 
su lenguaje críptico y su determinación 
de g o b e r n a r  c o n  c u a d r o s  
m acroeconóm icos desorientadores, 
só lo  servibles para impresionar a 
quienes confunden lo oscuro con lo 
profundo. Atención, pues, y que los 
gobernantes que les han sucedido 
tomen buena nota, no sea que pasados 
unos pocos años vayan a ser 
merecedores de parecidos reproches. 
A q u í es donde la política y la 
economía se confunden y donde los 
m in is tro s  económicos tienen que 
poner a prueba todos sus talentos 
políticos.

EL CONDE DE 
BARCELONA

Y es muy claro cuando asegura que 
sigue sin levantar ninguna bandera, que 
"la vida de mi hijo es pieza clave para 
la continuidad del sistema", que "el 
Príncipe no ha tenido nada que ver con 
esta crisis de Gobierno", etc.

NINGUNA SOMBRA

L Príncipe don Juan Carlos fue 
4 proclamado sucesor a títu lo  de 
^  Rey hace ya cuatro años y 

medio. Aquel 22 de ju lio  de 1969 el 
Régimen despejó la gran incógnita de 
su propio futuro. Desde entonces, don 

Juan Carlos ha desempeñado su papel 
con una gran prudencia y todo el 
aparato estatal se ha. esforzado, qn 
darlo a conocer al país y en conseguir 
que las gentes se formasen una 
determinada imagen del sucesor de 
Franco. Aquella fue una decisión 
histórica tomada en aplicación de los 
mecanismos previstos en el seño del 
s is te m a . Es una decis ión  que 
c o m p r o m e t e  h is tó rica m e n te  al 
Régimen que la adoptó.

E ntonces, cu a lq u ie r som bra, 
cualquier duda, cualquier reticencia no 
pueden tene r cabida dentro  del 
Régimen El’ Jefe del Estado no ha 
perd id o  ocasión de proclamar el 
acierto de aquel nombramiento y de 
p o n d e r a r  las cualidades y la 
consecuente lealtad del Principe de 
España. No eran necesarios tales 
te s tim o n io s  de Franco, pero •  
p r o d u c i r s e ,  se co nv ie rte n  en 
argumentos superabundantes. Por eso 
—pensando en el Jefe del Estado, en el 
Príncipe y en el pueblo español- se 
indigna uno cuando zumban en sus 
oídos algunas oscuras insinuaciones 
que pretenden enturbiar tan grave 
asunto.

JURAMENTO Y 
COMPROMISOS

UALQUIER profano que leyera 
j  "Pueblo", del pasado martes se 

^  daría cuenta de que la crónica de 
París podía tener "gato encerrado". Si 
el Conde de Barcelona hace unas 
declaraciones en París y si éstasson "off 
the  re c o rd ” , ¿cómo es que se 
transcriben a continuación? Y si se 
hace, ¿por qué no aparecen en su total 
dimension y debidamente explicadas?

Cuando asuntos tan trascendentales 
para el país reciben tan extraño 
tra tam ien to  y cuando son 1.500 
kilómetros los que hay entre Madrid y  
París, la verdad es que hubiera sido 
necesaria una información pública y 
aclaratoria aunque sólo fuese para evitar 
la circulación dte toda clase de bulos, 
rumores y pretendidas intenciones por 
parte de no se sabe quién.

Las opiniones de don Juan de 
Borbón son perfectamente respetables.

por Pedro CALVO 
HERNANDO

ES INNECESARIO

M  veces, cuando alguien quiere 
/ M  llevarse el gato al agua, no tiene 

^ ^ ^ n a d a  más que invocar las 
esencias, venga o no venga a cuento 
colocar al contrario al borde de la 
legalidad y empezar a matar gorriones 
a cañonazos. La historia surte efecto 
casi siempre, y allá fuera queda el país 
real con su opinión y con sus 
problemas. Esto es algo de lo que ha 
sucedió ahora a propósito de un juramen
to que, además de innecesario, pue de  
convertirse en manzana de la discordia. 
Porque los directivos de los Colegios 
pro fesiona les ni son funcionarios 
públicos ni van a poder nunca actuar ah 
margen  de las leyes y de la  
Constitución, pues ya se sabe lo que le 
ocurre cuando tal cosa se hace.

PIO CABANILLAS 
Y C .J .C E L A

Ot r o  tema resonante de estos 
días ha sido ej .dictamen en las 
Cortes del artículo 7, párrafo 4, 

del proyecto de Ley de Colegios 
Profesiona les, referido al famoso 
ju ra m e n to . Como otras veces ha 
ocurrido, la Comisión ha dado un salto 
atrás superando la propia dureza del 
prim itivo Texto gubernamental, que 
había sido suavizado en el informe de 
la Ponencia. De poco han servido las 
reiteradas opiniones en contrario que 
han  venido  haciendo púb l icos  
numerosos Colegios profesionales y la 
práctica totalidad de los periódicos 
independientes. En las Cortes se han 
pronunciado los consabidos discursos 
henchidos de un patriotismo que nada 
había puesto en cuestión porque nada 
tenía que ver con el asunto debatido.

Así, pues, no sólo los ya elegidos 
habrán de prestar juramento en el 
caso de que resultaran elegidos. El 
f a n t a s m a  de l  v e t o  a p a r e c e  
irremisiblemente, pero de un veto más 
sutil, menos claro aunque más efectivo 
que aquel que tanto dio que hablar a 
finales de 1972 en contra de cinco 
candidatos a las elecciones del Colegio 
de Abogados de Madrid.

P ERO no vaya a pensar el lector 
que todo ha sido motivo de 
disgusto o de preocupación. Así 

están por ejemplo las declaraciones de 
Pío Cabanillas en el diario "Y a ", que 
corroboran la buena disposición del 
nuevo ministro de Información y 
Turismo en favor de un contacto más 
directo con la calle y de unas nuevas 
perspectivas en el mundo de la 
televisión, dèi cine y del teatro. Su 
respeto hacia la labor crítica de la 
Prensa es una satisfacción que no se 
puede pasar por alto, y en ello 
co inc ide  con el Presidente del 
Gobierno, como éste demostró ya en 
su primer discurso en la toma de 
posesión de su Gabinete.

En el capítulo "alegre" se inscribe 
también el nombramiento de Camilo 
José Cela para la presidencia del 
Ateneo madrileño y sus estimulantes 
palabras en una entrevista para 
"Informaciones". Está dispuesto a que 
el A teneo  sea " u n a  plataforma 
cultural, crítica y política", con lo que 
indudablemente ese veterano centro 
volvería a conocer días de esplendor. 
Cela dice que esta llamada de Ricardo 
de la Cierva "refleja una noble postura 
de c o n c i l i a c i ó n ,  de s incero  
acercam i'ento ai mundo de los 
intelectuales". Si esto fuera así, sólo 
queda esperar que siga la racha y que 
luego nadie malogra estúpidamente tan 
sugestivas posibilidades. Que de eso ya 
sabemos algo...

LAS CUATRO 
CULTURAS

cultural y de fomento y cultivo de los 
hechos diferenciales que tantas veces 
se ignoran desde Madrid.

LICINIO DE LA FUENTE 
Y LAS REGIONES

i | r ^  en esta vía, no hay más remedio 
que valorar en su justa medida 

A  unas inteligentes apreciaciones 
de Licinio de la Fuente, ministro de 
Trabajo y Vicepresidente Tercero del 
Gobierno durante su reciente estancia 
en Barcelona. "La acción política -ha  
d icho- tiene que tener en cuenta las 
diversas circunstancias de las regiones, 
los sectores y los hombres de España, 
una de cuyas mayores riquezas está 
c o ns t i tu ida  precisamente por la 
espléndida variedad de sus tierras, sus 
costumbres y sus gentes. La unidad, 
valor esencial de la Patria, hay que 
constituirla y reforzarla cada día, 
sobre la base y el respeto a esta 
pluralidad, para que sea una síntesis 
integradora y no una uniformidad 
anuladora de parte sustancial de la 
riqueza, los valores, los matices y la 
variedad de España".

El Vicepresidente social amplía así 
conceptos ya apuntados en la breve 
declaración gubernamental leída por 
Carlos Arias el pasado día 4 de enero. 
No se olvide que en el punto tercero 
de ese documento se pone énfasis en la 
variedad española y se habla de 
"potenciar la vida local, provincial y 
regional": Sí: regional, literalmente. 
¿ A  u t  o r i za-n t  o d a s  e s t a s  
manifestaciones a una esperanza en la 
puesta a flote de la nave regional, en el 
r econoc im ien to  j u r í d i c o  de las 
r e g i o n e s  c o m o  e s p a c i o s  
geográfico-sociológicos intermedios 
entre 1a provincia y el Estado? Pocas 
veces los ind ic ios han sido tan 
alentadores

STE gran escritor, por otra 
par te,  hace una declaración 

^  memorable cuando asegura que 
el Ateneo se ocupará de las culturas 
regionales y que nuestro país tiene 
cuatro lenguas, cuatro culturas que 
hay que sacar a la luz. La verdad es 
que Camilo José Cela acaba de adquirir 
un serio compromiso: el de constituir 
el Ateneo en foco de descentralización

EL PROYECTO DE 
COOPERATIVAS

L capítulo "positivo" continúa 
4^ con una mención al proyecto de 
^  Ley General de Cooperativas, 

presentado el miércoles por Licinio de 
la Fuente a ja Prensa y publicado el 
mismo día en el "Boletín Oficial de las 
Cortes". 'Me consta que el tema es 
d i f í c i l  y que no es sencilla su 
incidencia como factor de corrección 
de las desviaciones del sistema 
económico-social, Pero también me 
consta que el movimiento cooperativo 
es un camino para abrir brecha en la 
superación de algunas contradicciones 
d e l sistema capi ta l is ta .  En la 
coopera t iva ,  e fec t ivamente ,  "el 
hombre es dueño y señor de su trabajo 
y de su obra", como dijo Licinio de la 
Fuente. Pero ¿hasta dónde puede 
llegar el cooperativismo? La empresa 
comunitaria de que hablan las Leyes 
Fundamentales aún no ha pasado de 
ser una bella promesa.

LOS ULTIMOS 
NOMBRAMIENTOS

hmm

mm
II
M
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N cuanto a los nombramientos 
T  hechos públicos este fin de 
^sem ana -procedentes o no dèi 

Consejo de M inistros- yo destacaría la 
elección de Enrique de la Mata como 
secretario del Consejo del Reino, 
puesto en el que sustituye a Pío 
Cabanillas. El nuevo secretario es uno 
de ios hombres más jóvenes y abiertos 
de la llamada "clase política", y no es 
arr iesgado va tic ina rle  un futuro 
todavía más brillante.
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CRONICAS DE MAR A MAR

ALANO

Mie n t r a s  el dólar se dejaba recortar 
unos centímetros en su desde hace 
semanas majestuosa navegación, la 

peseta flotaba con un ligero viento de popa. 
Casi a la misma hora, un maletín de los 
llam ados de "e je c u t iv o s ”  aparecía 
desamparado al pie del bar del aeropuerto 
de Barajas. Dentro, alargados sobres blancos 
que contenían billetes de mil pesetas, 
todavía con la tinta litogràfica fragante. En 
total; seis millones de pesetas que buscaban 
el refugio de los bancos suizos. Dicen los 
periódicos que son ya once, a lo largo de la 
semana, las aprehensiones de capitales 
temerosos y fugitivos. Y los ciudadanos de a 
pie, menos inquietos que sorprendidos, nos 
preguntamos: ¿por qué?, ¿qué es lo que 
em puja a la hu ida  a esos capitales, 
probablemente jóvenes y fáciles? En otros 
tiempos —caída de la dictadura de Primo de 
Rivera... triunfo del Frente Popular- el 
pánico prendió por temores de orden 
p ú b l ic o .  Lu ego , desd ichadam ente  
confirmados;, habría también —porque nunca 
la economía, aunque sea fugitiva, resulta 
aséptica del todo— coloraciones del orden 
p o l í t i c o i  Pero ahora la razón de 
in e s ta b ilitla d  del orden púb fico  es 
desgraciadamente universal. No es ya España 
una balsa de aceite. Bombas y atracos a 
mano armada con mancha diaria de las 
páginas de sucesos. El terrorismo se extiende 
en Europa y en América. De mar a mar. 
Pero sucede que está empezando'a andar un

Espoño 7A NO ES 
uno bolsa de aceite

M v ì r  V  n a v e n a r
Gobierno fuerte y que sus propósitos 
expuestos rotundamente, no parecen ser, en 
este aspecto, de tibiezas futuras. Por otra 
parte, las pardas coloraciones del calendario 
para 1974,. tiene, en nuestro país, si acaso 
algunos atisbos dS luz. ¿Se trata entonces de 
una especulación delictiva que apuesta al 
buen futuro de la peseta?

La verdad es que nunca fue tan necesario 
para los gobernantes de’ España un talante 
reposado y una mente fría. Los problemas 
-que  estaban ya a h í-  se destapan y se 
enzarzan. El ternario se repite desde hace 
tiempo y es demasiado trascendente para 
que se le pueda calificar de monótono o de 
aburrido : Universidad, precios, salarios, 
orden público, evolución eclesial, mercados 
exteriores. Todo ello envuelto en.cuestiones 
p o lít ic a s  de marcha ascendente en la 
participación popular y en el desarrollo 
económico. Larga tarea para unos pocos 
hombres que ha de ser tarea de todos.

Pero, entretanto, hay que estar atentos al

galope que descarga cada mañana. La 
agilidad con que el Gobierna ha replicado al 
sensacional acuerdo francés de la flotación 
del franco. Es una garantía y una esperanza.

En plazo de horas, con un domingo con 
gasolina más cara en medio, el ministro de 
Hacienda lanzó a flotar la peseta en el 
turbulento pantano de las monedas dei 
m undo. Mantener en las circunstancias 
mundiales la paridad frente al dólar podría 
te rie r como penitencia la licuación de 
nuestro "iceberg" de divisas. ¿Quiere 
decirse, entonces, que hemos devaluado 
potenciaimtnte la peseta? Frente al dolar, 
seguramente, pero es que la escalada del 
dó la r es uno de los fenómenos más 
asombrosos de los últimos tiempos. Pero en 
términos generales, no se ha lanzado a la 
peseta a vivir su vida, sin ésas tratar de la 
"flotación sucia" que quiere adivinar, para 
olvidar pesadumbres propias, cierta prensa 
italiana. En los primetos días, la peseta.

LO TER IA  X
NACIONAL

Ofrecida por

Cafés ORUS
ULOSMEJORESn

PREMIO DE 2.500.000 PESETAS

65.493
Vendido Integro en Hospitalet de Llobregat

PREMIO DE 1.500.000 PESETAS

11.644
Vendido en: Valencia Pizarra, Barcelona, h/lanresa, Córdoba 
Málaga, Falencia, Santillana, Cartagena y Madrid.

PREMIO DE 500.000 PESETAS

38.422
 ̂ VerKÜdo íntegro en Alicante.

PREMIO DE 150.000 PESETAS
2.438 - 35.797 - 56.089 -18.904 - 76.760 - 70.450

PREMIO DE 50.000 PESETAS 
a los tHuneros terminados en;

7.903-3.579

APROXIMACIONES DE 100.000 PESETAS 
65.492 anterior y 65.494 posterior

APROXIMACIONES DE 60,000 PESETAS 
11.643 anterior.y 11.645 posterior

APROXIMACIONES DE 29.000 PESETAS 
38.421 anterior y 38.423 posterior

Busque su suerte en
Administración N.° 13

Calvo Sotéío, 36-Tel. 235769
PREMIO DE 5.000 PESETAS 
Los números terminados en:

029 - 042 - 060 - 082 - 095 - 152 - 154 - 229 - 271 - 282 - 309 
350 - 372 - 492 - 511 - 570 - 591 - 622 - 624 - 647 - 669 - 724 
763 - 766 - 861 - 909 - 950 - 996

y los terminados en: 93

CON 10.000 PESETAS 
Los números comprendidos entre:

,65.401 al 65.500, excepto el numero 65.493
CON 7.500 PESETAS 

Los números comprendidos entre:
11.601 al 11.700 excepto el numero 11-644

CON 5.000 PESETAS 
Los números comprendidos entre:

38.401 al 38.500, excepto el número 38.422

REINTEGROS DE 500 PESETAS 
Los números terminados en: 3.

navegando sin la sombra protectora de los 
tinglados del puerto, no se ha comportado 
mal. Habría que decir, objetivamente, que se 
ha comprobado su fortaleza. Hace años 
escribimos una crónica sobre aquella noche 
triste de la devaluación a setenta pesetas por 
dólar y dijimos que, de verdad, la peseta 
"estaba sana pero delgada" ahora se verá, si 
en el oleaje del desconcierto monetario del 
mundo, entre las olas viscosas del petróleo, 
merecía estar más gorda y rolliza. Por lo 
pronto, el Gobierno ha demostrado rapidez 
de reflejos y serena valentía, ya es bastante 
para empezar un año tan recargado de 
negros augurios. No es cierto -pese al viejo 
refranero— que "el buen paño en el arca se 
vende". Hay que airearlo al sol,porque si no 
se applilla. Cuidemos todos, desde dentro, 
de que no haya torpedos, para la peseta y 
para el país, por debajo de la línea de 
flotación. D'Anunzzio que sera condotiero 
además de poco: "V iv ir no es necesario. Es 
necesario navegar...“

ULTIMA HORA 
ZARAGOCISTA

FUERZAS ELECTRICAS DE 
NAVARRA, S. A.

PcB» en cmnocimiento de sus abonados que sí el tiw ipo no 
impide la realización de los trabajos, el domingo, dia 27, y por 
necesidades del servicio, se cortará el suministro de fluido eléc
trico en los siguientes lugares y horas que se indioan;

PROVINCIA DE ZARAGOZA 
Ite 8 ^  a lyso , en NovaJlas, C, T, oanetera  TVuiBzona.

PAMPTONA, 26 de enero de 1974,

Simono
o Galdós, 
contra el
Español
D ESPUES de las diverjas 

pruebas efectuadas el 
curso de la semana, hoy a 

las 12,30 horas, “Carriega” ha 
decidido Rescindir de Rubial 
contra el Español, El asturiano,, 
aquejado de la lesión, causará 
baja y su puesto será cubierto en 
el lado d erecho  por Soto, 
pasando el extremo izquierdo 
Simarro o Galdós.

A rrúa, en cambio, jugará 
siendo la lista de concentrados la 
s i g u i e n t e :  Nieves,  R ic o ,  
González I, “Cacho” Blanco”, 
Planas, Vicdeta, Soto, García 
C a s ta n y ,  Ocampos,  Arrúa, 
S i m a r r o , , Galdós,  ViDanova, 
Molinos, González I I  y Vallejo. 
La, alineacimi contra el Español 
será del siguiente modo: Nieves; 
R ic o ,  González I, “Cacho” 
Blanco,- Planas, Violeta; Soto, 
García Castany, Ocampos, Amía 
y Simarro o Galdós,

La concentracirái se efectuará 
e s t a  t a r d e ,  en el  Hotel  
Ruiseñores, según costuinbre.
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SE AUTORIZAN INVERSIONES 
ESPAÑOLAS EN E L  EXTRANJERO

M ADRID, 26 (Europa Press).- El Consejo de Ministros ha 
autorizado a diez empresas españolas a que inviertan en el extranjero 
255 millones de pesetas. En concreto, los países de destino son: Francia 
(cuatro casos), Brasil (dos), Alemania Federal, Suiza, Portugal e Italia.

Las m ayores inversiones son: dos millones de dólares, de 
"Laboratorios Ferrer", de Barcelona, en Brasil., Banco de Santander, 

•_4.250.000 francos suizos, en Suiza y "Contructora Sala" y otros -dos 
millones de francos franceses—, en Francia. El resto de las inversiones 
oscilan entre 1,08 millones y 4,03 millones de pesetas.

MONSEÑOR CAMPRODON Y  
LOS AÑOS DE AUSTERIDAD

GERONA, 26 (Europa Press).— El obispo de 
G erona, monseñor Jaime Camprodón, ha 
efectuado un llamamiento a sus diocesanos con 
el f in  de que moderen los abusos en el consumo 
de determinadas materias.

"Se nos dice que nos llegan unos años de 
austeridad durante los cuales nos tocará frenar 
nuestras ambiciones de posesión —comenta

monseñor Camprodón en su comunicación—. 
Será excelente ocasión para descubrir que no 
s ó lo  de parr v ive  el hom bre , ni de 
electrodomésticos, ni de viajes al extranjero". 
4 Insiste el prelado en la idea de que existen, 
otros valores que, con el ritmo de vida actual y 
los avances de la técnica, pueden haber quedado 
abandonados.

Estrenos para la próxima semana

X ( M A Y O R E S  D E  
1 8  A Ñ O S )

{Un tem a candente y extraordinariamente actual: LA DROGA!

Juventud
pervertida
* •  (T H E  PEOPLE N E X T  DOOR)

ES Wallach Mlulie Harris 
Hal Holbrook* Deborah Winters
DnoofOavid Greene Un film A(co Erhbasav 

EASTMANCOLOR de Joseph E  Levin»

COSO ( M A Y O R E S  D E  
1 8 A R O S )

El Dr. TERSILLI tiene una clinica 
¡ Q U E  C L i N I C A Í  

Y varias enfermeras 
¡ Q U E  E N F E R M E R A S !

ALBERTO SORD
D r . T E R S I U J
m édicodela  
Clinica Villa Celeste»' 
afiliada a la Mùtua

(a ie iB w iin a iT  tu a M M i m i i i u E n i  
fVEUá UMM ilB a M MPWIU - W U 
MUM am uni Y tenu m m w oi 
áMCiarUCMMilUC fm U K « .«

VICTORIA

EL RETORNO 
d e l G U Ú J ^ O R  INVENCIBLE
MARIA PlA ■ ; 'JOWN' .. MûRCAPêT
CONTE • BARRACUDA >, ROSE KEIL

_ _  rVIICHEL alhlrt
BALDASSARRE - LEMOINE - FARLEY

DIRECTOR AL ALBERT 
EASTMANCOLOR-COLORSCOPE

;  C Z Q ^
yiMA DRODUCC'ON LEA FILM

; l i s £ O S SALA ESPECIAL

T E  Y  E N S A Y O
18 AÑOS)

Un film de CLAUDE GORETTA

“LA INVITACION
E A S T M A N C O L O R

Con: MICHEL ROBIN *  JEAN-LUC BIDEAU 

Premio del Jurado en el Festival de Cannes 1973

E L  SUPREMO CONFIRMA LA 
SENTENCIA DE UN AMERICANO

Motó a sn onügo 
de un pnfietozo
MADRID, 26 (Europa Press).- La sala segunda del Tribunal Supremo ha 

confirmado la sentencia de la Audiencia Provincial de Salamanca por la que se 
condenó a Orest Mryszuk por un delito de homicidio con las atenuantes d; 
preterintencionalidad y de arrepentimiento espontáneo, a un año de cárcel y a 
indemnizar a los herederos de la víctima medio millón de pesetas.

El procesado y su amigo Ihor Michael Nowakiwxkyj (ambos de nacionalidad 
americana) estuvieron tomando copas en la tarde del 18 de junio de 1972. Ihor se 
emborrachó y llamó traidor a Orets, quien contestó con un puñetazo que le hizo 
caer y golpearse la cabeza en la .región occipital. Orest avisó a un transeúnte para 
que le ayudara a levantar a Ihor y dar cuenta a la policía de lo ocurrido Ihor 
falleció a las pocas horas.

SENTENCIA FAVORABLE 
A UNA PERIODISTA

B'ARCELONA, 26 (C ifra ).- La 
sala número ocho de la Magistratura 
d e 'T ra b a jo  ha dictado sentencia 
favorable a la periodista Amparo 
Moreno, la cual fue despedida según 
este fallo, de forma improcedente por 
la empresa que edita el "Correo 
Catalán".

Amparo Moreno realizó el trabajo 
de un redactor durante todo el 
t ie m p o  que estuvo en d ich o  
periódico, pero la empresa ia despidió 
sin indemnización, aduciendo que 
realizaba tareas de colaboradora. 
Según la sentencia, la empresa debe 
Indemnizar a Ja periodista con veinte 
mil pesetas y diez mil pesetas .más por 
cada mes que trabajó.

CONDENADO A UN AÑO 
POR UN DELITO DE 
TERRORISMO __________

MADRID, 26 (Europa Press).— La 
sala segunda del Tribunal Supremo ha 
co n firm a d o  una sentencia del 
T r ib u n a l  de  Orden P úb lico , 
condenando a un año de cárcel a 
Pedro Luengo Tolosa por delito de 
terrorismo.

Se declara probado que Pedro 
^ u n to  con otros cuatro jóvenes— 
colocó en la calzada i de la aveníd'a 
'madrileña del Arco de la Victoria 
unas vallas de unas obras que se 
estaban realizando, lanzando además 
el procesado un tubo de hierro de un 

. metro de largo, logrando con todo 
e llo  in te rru m p ir  durante varios 
minutos la circulación (doce y media 
del 28 de abril de 1972j. A l ser

DORADO

detenido, Pedro llevaba sobre sí 
varios y diferentes escritos, en los que 
se in c ita b a  a acud ir a unas 
exhibiciones masivas a celebrar en 
Atocha y Cuatro Caminos, el día 1 de 
mayo. Dichos escritos procedían de 
organizaciones extremistas. -

LA COOPERATIVA 
DE VINOS DEL 
R IBE IRÒ ATRAVIESA 
UNA GRAVE CRISIS

DEBE 190 MILLONES 
DE PESETAS

O RENSE, 26 “ Europa 
P re s s ” . — A causa de 
defierentes errores técnicos y 
a d m i n i s t r a t i v o s ,  la 
coopera tiva  de vinos del 
Ribeiro “ Nuestra Señora del 
Portal” , que tiene su sede en 
Ribadavia (Orense) y reúne a 
cerca  de 1.600 socios, 
atraviesa una gran crisis 
económica al registrar un 
débito de aproximadamente 
186 millones de pesetas.

Semanas antes, la junta 
rectora de la cooperativa, 
tra ta n d o  de aminorar las 
deudas contraídas, anuncié 
que el peso del kilo de uva de 
la cosecha de este año se 
pagaría a 3,50 pesetas kilo 
solamente a los socios, lo que 
trajo consigo grandes quejas 
de éstos.

Llega la caravana 
de ia ilusión, con 
ios payasos más 
famosos y popula
res del momento

¡El estreno espe
rado por chicos y 

mayores!
★ .

APTA PAÑA 
TODOS PUBLICOS 

que deseen pasarlo... 
¡ESTUPENDAMENTE!

■astMancolor
AWDREA DEL BOCA ENRIQUE CARRERAS



viva

Y de postre tomaron yogur

Valeriano Andrés;

"ES EXTRAORDINARIO HACER 
REIR AL PUBLICO"

Ricardo Merino:

"EL MAYOR EIERCICIO 
DRAMATICO ES HACER 
GENERO COMICO"

ÜN yogur para dos", es la obra que esta'n 
representando en nuestra ciudad 
Valeriano Andrés y Ricardo Merino. 

Pasado el mediodia de ayer, los encontré 
almorzando ‘dentro de nuestro típico y 
popu lar'Tubo".

Cuando llegué, estaban terminando de 
com er. Como pun to  final de ágape, 
tomamos unos cafés. Entre sorbo y sorbo 
fueron contestando a mis preguntas.

—La primera fue para Valeriano Andrés, 
¿Cómo es la comedia que presentáis?

— Es una com edia de humor, con 
estructuras de juguete cómico, y dentro de 
la categoría de teatro de consumo. Es una 
comedia dentro de los gustosdel público y 
con una calidad por encima del nivel medio 
del teatro de este género.

-Ahora le toca el turno a Ricardo 
Merino, ¿Se ríe el público?

- S í  muchísimo.
-¿Es difícil hacer reír al público?
-R .  M .-  Es muy difícil. Lo más difícil 

del teatro es, precisamente, hacer reír al 
espectador.

-¿Qué papeles interpretáis?
- V .  A . -  Hago de un millonario que por 

diversas circunstancias le han’obligado a ir a 
adelgazar a una clínica. En ella sufre las 
peripecias más extrañas que puede ocurriría a 
una persona.

— R. M.— La comedia es una situación 
clásica del "C lown" y del "Augusto". Es un 
papel puramente pare Valeriano donde tiene 
todas las "tablas" de un actor cómico, y 
donde yo hago la pareja, para provocar que 
le sucedan todas estas peripecias.

-Hace algún tiempo que no se ve a 
Valeriano Andrés por TV. ¿No es así?

- V .  A . -  Llevo sin hacer Televisión desde 
que empezé a preparar esta comedia. Más de

dos meses.
—¿Qué prefiere Ricardo Merino, TV o 

teatro?
-N o  tengo preferencias. Creo que la 

actividad de un actor no está condicionada a 
las preferencias, sino a las exigencias del 
momento. Es muy diferenteel ir a casa del 
espectador por, medio de la Televisión, a que 
te vengan a ver al teatro.

-V aleriano Andrés empezó haciendo 
teatro "serio". Pero después se pasó al 
cómico. ¿No es así?

- V .  A . -  En efecto, a lo largo de mi 
carrera he hecho más años teatro del 
llamado serio. Oespués encajé en el teatro de 
humor; me parece extraordinario el hacer 
reír al público y contribuir, un poco a que la 
vida se tome en broma. Creo que el género 
cómico es de lo más bonito que tiene esta 
profesión.

— A R ic a rd o  M e r in o ,  estam os 
acostumbrados a verlo en papeles serios y, 
en bastantes ocasiones, de galán 
conquistador. ¿ P or qué  ahora esta 
comedia cómica?

—Trabajar al lado de Valeriano es menos 
trabajar, a parte, a parte de una serie de 
s a t is f a c c io n e s  y v e n ta ja s  m u y  
importantes.Después, como actor, no he 
tomado gusto a ningún género y finalmente 
creo que el mayor ejercicio dramático para 
un actor es hacer género cómico.

y, después de tomar su yogur, asi de bonitas y de casuales son las cosas, Yolermno y Ricardo 
quisieron llegarse a nuestra Redacción par decirle al director y  al critico de Teatro dos 
palabras, tan hermosas y tan raras como éstas; "muchas gracias” a las que tan poco 
ascostumbrados estamos los que escribimos, si bien hay que decir que es precisamente en e/, 
mundo del teatro donde más cala y llega la gratitud  ̂ quizás por aquello de que la cultura si 
tiene mucho que ver con el arte de Talla, (Foto García Luna).

—¿Cuáles han sido los personajes de los 
que habéis'quedado más satisfechos?

—V. A. -  En TV, me quedé satisfecho de 
"Nerón'J una novela dé Carlos Muñoz. En 
teatro, el primer personaje que hice, "el 
brigadier" de la "Angélica" de Jardiel 
Poncela.

-R .  M. Por lo que respecta a Televisión 
fue la novela de "E l Quijote',' de Carlos 
Muñiz y en teatro me quedé muy 
conforme de mi papel en "E l proceso de 
MaryDugan”  realizada por Narciso Ibáñez 
Menta.

—¿Contamos con un buen momento 
teatral en España?

—V. A . -  Dentro de la profesión, lo mejor 
que hay es el teatro. Estamosen un momento 
estupendo. ES lo más serio y lo que lleva una 
línea más actual.

—¿Hay buen plantel de actores?
-R .  M .-  A l margen de los mitos y 

montruos, creo que es el mejor momento de 
actores. Contamos con actores fenomenales 
en todos los géneros y .todos los medios.

-U n  consejo para los que empiezan.
- V .  A . -  Que empiecen por teatro 

clásico, que es la escuela del actor.
-R .  M .-  Solamente que tengan mucha 

ilusión.

DON JOSE A. BOLEA NUEVO 
CONSEJERO_________________

H oy, díá"26, sábado, a las 7,30 de la tarde, 
lom ara posesión como Consejero de 
Número de la Institución “ Fernando el 
Católico”  de la Diputación Provincial el

CONFERENCIA DEL COMANDANTE DON JOAQUIN SEGURA, EN LA 
INSTITUCION "VIRGEN DEL P ILAR"

ESCUELA SOCIAL DE ZARAGOZA

EXAMENES EXTRAORDINARIOS 
DE FEBRERO _____________

A partir del día 11 de febrero próxitno 
se celebrarán en esta Escuela Social 
exámenes extraordinarios para aquello: 
alumnos a quienes falten para terminar 
sus estudios de una a tres asignaturas.

Los exámenes tendrán lugar en las 
fechas que señalen los respectivos 
profesores, entre el 11 y el 28 del citado 
mes de Febrero.

El plazo de matrícula para dichos 
exámenes será del 26 del actual al 9 de 
febrero próximo.

Bajo %l títu lo  “ El Ejército”  dio una 
con fe renc ia  a los a lum nos de la 
Institución Sindical Virgen del Pilar el 
comandante del ejército ^diplomado de 
Estado Mayor don Joaquín Segura, cuya- 
presentación hizo el director de dicha 
in s t itu c ió n  don U lp iano  Jambrina 
Bonafonte.

El comandante don Joaquín Segura 
comenzó expresando su satisfacción y 
alegría por poder hablar del Ejército a 
unos jóvenes que en su día serán soldados 
de España. '

La?" fuerzas
armadas —dijo— ya no son esencialmente 
instrumento para hacer la guerra, sino 
unos medios para garantizar la paz. 
Terminó diciendo que en la sociedad 
actual, el m ilitar tiene que ser el más 
serano y reflexivo de los ciudadanos del 
país.

Todos los alumnos de la Institución 
Virgen del Pilar con su profesorado al 
frente, dedicaron clamorosos aplausos al 
comandante don Joaquín Segura por su 
magistral conferencia que fue seguida con 
gran interés.

presidente de la sala de lo Contencioso 
Administrativo de la Audiencia Territorial 
de Zaragoza, don Juan Antonio Bolea 
Foradada. De esta forma, la Institución se 
enriquece con el aporte de un hombre de 
gran prestigio profesional.

EL INCENDIO DE LAS FUENTES

AGRADECIMIENTO DE LAS FAMILIAS 
DE LAS VICTIMAS

Los familiares de las victimas del trágico 
accidente ocurrido en Tapicerías Bonafonte. 
quieren agradecer a la Empresa Mármoles 
Roma, de Zaragoza, v a sus trabajadores el 
apoyo y desinterés mostrado en la confección v 
colizcación de tas lapiaas para 'losfallecidosen 
dicho accidente.

Igualm ente queremos mostrar nuestro

S A B A D O , 26  D E  E N E R O  D E  1 974

agradecimiento a todas aquellas personas o 
Entidades, que en estos dias difíciles nos han 
mostrado su apoyo y ayuda desinteresada, ante 
la imposibilidad de hacerlo de una (forma 
individualizada,

Zaragoza, 26 de enero de 1974.

Pedro de la Tova GONZALEZ.
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Z a r a g o z a  i r i i r a

Aunque con retraso

Ha  sido lenta la puesta en marcha del 
Plan Jalón. Ya el hombre de la calle 
se impacientaba por la demora que 
sufría la realización de un proyecto que 

de forma tan destacada beneficiará a una 
amplia comarca zaragozana. Hoy, por fin , 
podemos afirmar que el Plan Jalón está en 
funcionamiento. Si no hay contratiempos 
inesperados,quizá se logre su culminación 
total para el año 1978.

De todas formas, ninguno de los 
responsables de su patrocinio y ejecución 
osaría determinar ahora mismo la fecha 
exacta en que el Plan Jalón puede quedar 
terminado en toda su extensión. Siempre 
hay que contar con los imponderables y 
con los engorrosos trámites burocráticos.

de Ariza y Mara. Dentro de unos días, el 
próximo miércoles 30, se procederá a 
ad jud ica r la subasta del proyecto 
correspondiente a Lucena de Jalón. El 
presupuesto de contrata de las obras para 
estos siete núcleos de población totaliza 
algo más de veintidós millones de pesetas.

Se tienen  además preparados y . 
aprobados los p royectos  de otras 
v e in t ic u a tro  loca lidades, estando 
pendiente sólo la subasta. El presupuesto 
g loba l de co n tra ta  se estim a en 
68.590.303 pesetas.

LA MISION DEL PLAN JALON

LOS SEIS PRIMEROS PROYECTOS, 
ADJUDICADOS

Por lo  p ro n to , seis núcleos de 
población tienen adjudicadas las obras 
desde noviembre del pasado año. Se trata 
de Carenas, Morés, Epila, Purroy, Monreal

El Plan Jalón, que fue aprobado por el 
Consejo de Ministros el 26 de Mayo de 
1972, tendrá una amplia repercusión 
social, económica e incluso humana, pues 
su objetivo, como recordarán nuestros 
lectores, es dotar de una completa 
infraestructura sanitaria nada menos que 
a 121 núcleos de población de esta

NUEVA JUNTA DEL COLEGIO 
DE DOCTORES Y  LICENCIADOS

OS locales del Ilustre Colegio Oficial de Doctores y Licenciados, y bajo la presidencia del 
r. Decano de la Junta Gestora, se dio posesión el pasado día 24  a los componentes de la

En los
limo. Sr. Decano de la Junta ----------, - .
nueva Junta de Gotóra-no, elegidos en las pasadas elecciones de diciembre.

La nueva Juntaba quedado constituida de la forma siguiente:
Decano; Don Jaime Gaspar; Vicedecano: Don Gonzalo Borras,* Secretario: Doña Matilde

López; Tesorero: Don Carlos Lasierra; Diputados Letras: Don José Antonio Labordeta, Don 
.lfon¡A l^ s o  Verdoy y Don Angel Conte; Diputados Ciencias:Don José Badal, DonAlfonso Sáenz y

Don Antonio Malo. t.  ̂ i » r' t
Dio posesión a los cargos mencionados el Decano Gestor, don Rafael Armosén. La nueva 

Junta comenzará su ejercicio el día primero de febrero próximo. . . . .
El Decano Gestor agradeció, en un breve parlámento, la colaboración que recibió en su labor 

de toda la.Junta Gestora. También felicitó a la nueva Junta por su triunfo en las elecciones.
El nuevo Decano, Sr. Gaspar, dio las gracias a la Junta Gestora y elogió su labor, y se mostro 

a disposición de la Inspección de E. Media, que asistió al acto, para colaborar en todo lo que 
redunde en bien de los enseñantes. Para cerrar el acto, renovó las promesas y el firme proposito 
de cumplir los puntos de su programa electoral.

CREDITOS AGRICOLAS: 58 MILLONES
El Gobernador Civildela Provincia, nos comunica que según le 

informa el Presidente del Banco de Crédito Agrícola, se han concedido 
los siguientes préstamos.

d ie c is ie t e  m il l o n e s  o c h o c ie n t a s  m il  PESETAS, a la Sección de 
Crédito de Gelsa de Ebro.

SIETE MILLONES CUATROCIENTAS MIL PESETAS, a la Sección de Crédito 
del Barrio de Moverá.

TREINTA Y TRES MILLONES DE PESETAS, a la Sección de Crédito de Pina de 
Ebro

Están ya subastadas lasj 
SEIS poblaciones y aprobi 
proyectos de otras VEINTK

provincia, de los que 115 son municipios 
y los 6 restantes, barrios de algunos de 
éstos. Los habitantes que disfrutara'n este 
proyecto son unos ciento veinte mil.

En principio, se prevé la instalación de 
estaciones depuradoras de agua potable, 
red de abastecimiento y distribución de la 
misma, red de vertido de las aguas 
re s id u a le s ,, em isarios y estaciones 
depuradoras de aguas residuales. Ello nb 
supone que sea preciso montar toda esta 
infraestructura en todas las localidades 
afectadas, ya que algunas cuentan de 
antémano con ciertos servicios, como 
puede ser, a títu lo  de ejemplo, la red de 
abastecimiento y distribución de agua

potable. De aquí se deduce que losoPaosde 
las obras varían de un vecindario a otro.

CASI 500 MILLONES DE PESETAS

Para realizar todo el conjunto del Plan, 
los organ ism os im p lica d os  en su 
financiación y ejecución han estimado un 
presupuesto dé. más de 487 millones de 
pesetas, cifra que puede experimentar 
variaciones de acuerdo con las rebajas 
presupuestarias que se obtengaa en las 
subastas o por el aumento del 'indicede 
precios de los materiales de construcción.

La fin an c ia c ión  se lleva a cabo 
aportando la Dirección General de Obras

l«)va¡
caire

■Ä5SI
Lap

te l

Dna guardería

•llísausefíl
ÈUsmsa

(aduciendo razones

I A guardería Madre de Dios de 
j  Begoña, nació en 1962 en la 
^  calle Daroca. En aquella época el 
padre Daniel era Arcipreste dei barrio 
y realizó la división parroquial. Hubo 

la donac ión  de unos solares, se 
pidieron préstamos a las Cajas de 
Ahorros, al Banco de Crédito a ia 
Construcción, y ayudas a Cáritas, fue 
declarada de interés social por el 
Ministerio de Educación y  Ciencia y 
hoy atiende a 350 niños, en un edificio 
de reciente construcción en el que .se 
ha estudiado hasta el más' pequeño 
detalle para que el niño esté a gusto. 
La guardería está situada ahora en la 
calle Terminillo^s una guardería piloto. 

—¿Cómo Tunciona la guardería? 
—M edian te  una asociación de 

padres y un “ consejo escolar” . Nos 
ocupam os de tres  aspectos que 
cons idero  m uy im portantes: El 
pedagógico, lo  económico y lo 
humano.

—Hábleme de lo económico. 
—Anualmente nos reunimos todos 

para hablar del dinero, hay que 
amortizar el crédito del Banco de la 
Construcción, y programar los gastos 
generales. Somos seis maestras del 
Estado, y 4 sin las oposiciones.
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HA
los 

.TRO
Hüiraulicas del M in is te rio  de Obras 
PMcas el t r e in ta  por c ien to  del 
(¡(apuesto, al que se suma o tro  veinte 
paciento que fa c ilita  el Servicio de 
Plws Provinciales de la Presidencia del 
Gobierno. El restante cincuenta por 
dato corre a cargo de los m un ic ip ios .. 
Ellos pueden so lic ita r, si lo  estiman 
mieniente, un créd ito  del Banco de 
GÉlito Local, para lo  cual cuentan con 
Iftivales que fa c ilita  la D iputac idn . Los 
cnfomisos de a u x ilio  estimados po r la 
Dilatación a lc a n z a n  la c i f r a  de 
2ÍSO.OOO pesetas.
la planificación técnica y  la redacción 

dilos provectos ha co rrido  a cargo de la

oto
i

Inóiiiicas)
Í'(Cuánto pagan- los niños al mes? 

'Sesenta y cuatro nos pagan 260 
%s, 148, 300 pesetas, T2, 350 
pías, 4, 400 pesetas, 5, 500 pesetas. 
|2 5 0  pesetas (tienen beca de 
pías), y 2 no nos pagan nada. 

lii'En lo pedagógico ¿qué hacen 
jiUes?

IÍBCENTRALIZAR l a  “ DIRECCION"

' E s t a m o s  l l e v a n d o  l a 
'.iUntralización de la “ Dirección” .

un consejo escolar formado por 
-^maestras, un padre y una madre, la 
ílWora. y esto para cada nivel. En 
^ 0  tal contenido pedagógicoi, como 
víamos, decir, nuestra guardería es 
*  escuela de párvulos tipo, si bien 
«Itmbargo nuestros niños encuentran 
átlios problemas al pasar a otras 
¡Klaŝ  Concrétamete ios Salesianos 
Venían haciendo un examen de 
^so j  nuestros niños en los que se 
'■txigiá saber leer e incluso saber 
v r .  Nosotros pensamos que esto es 
vble' para los niños, y desde luego 
pedagógico.

'̂¿Qué método pedagógico siguen 
p e s ?
^ 1  método global. En el que se
V  más hincapié en una formación 
y a  que, memoristica. Queremos
V  al niño cualidades humanas. Yar

■^:|l

'Mi

>■ .

El Jalón, a su paso por Riela. (Foto García Luna)

Confederación H idrográfica del Ebro, que 
será e l o rgan ism o- que vele' po r la 
ejecución del p lan . La D ipu tac ión  ha 
desempeñado un papel de gestión po lítica  
y  financiera.

Gomo uno puede fác ilm en te  hacerse 
idea, poner en marcha una obra de la 
am p litu d  y  com ple jidad de la que nos 
ocupa no es empresa apta para ser llevada 
a cabo con toda la rapidez que sería de 
desear, pero no obstante es evidente que 
el plan há su frido  un retraso considerable 
que, si las circunstancias hubieran sido 
más favorables, hubiera pod ido evitarse 
en parte. A hora , al menos, ya es posible

i *

a firm ar que el p royecto  va por buen 
sendero y que p ro n to  algunas de las 
c ie n to  ve in tiuna localidades de la cuenca 
deIJalón .y aguas abajo del Ebro a p a rtir de 
la desembocadura de -aquel río  en este 
ú ltim o , comenzarán a ver los trabajos de 
c o n s t ru c c ió n  de una in fraestructura 
sanitaria m uy necesaria. Digamos, por 
u ltim o , que m uy posib lem ente A lham a de 
Aragón sea inc lu ida en el p royec to . Solo 
queda, pues, con fia r e n íjije d e n tro  del 
c u a tr ie n io  ya in ic iado el f*lan Jaio.n 
alcance su cota fina l.

JoséH E N R IQ U E Z

¿if t

LAS CUATRO ASOCIACIONES DE CABEZAS DE 
FAM ILIA DE LAS D ELIC IAS  TIENEN QUE UNIRSE 
PARA PEDIR NUEVOS PUESTOS ESCOLARES

^  EN E L  BARRIO FALTAN PUESTOS PARA 
CUATRO MIL NIÑOS

te n e m o s  algunas experienc ias. 
Nuestros niños, como le decia antes 
encuentran dificultades de integración 
al pasar a la escuela cuando cumplen 
los seis años, sobre todo en lo que se 
refiere a la lectura mecánica, pero en 
ca^mbio sobresalen por su espíritu 
crítico, por su manera de pensar y de 
hablar.

LOS NIÑOS Y LOS PADRES

—¿Y los padres qué dicen?
-"E llo s  son nuestro verdadero 

problema. Convencer ¡a los padresdei 
que este sistema es mejor que el 
tradicional. Hacemos reuniones con 
ellos para explicarles el método global. 
Cuando se trata de .padres que ya nos 
han traído algún niño, ellos se han 
convencido de que nuestro sistema es 
bueno y convencen a, los otros padres. 
Pero siho'a es muy difícil, ya que lo que 
los padres üuieren de un niño, aunque 
no esté en edad escolar es que sepa leer 
y si es posible escribir, y entonces si lo 
logramos, piensan que somos buenos 
maestros, y que sus hijos son muy 
listos.

—¿Y el futuro?
—Es m uy s o m b río .. Según el 

Ministerio, en 1975,se nos va a calificar 
a n o s o tro s  c o m o  un ce n tro

“ preescolar" (esto es lo que queremos

tara que se defina de una vez al 
stado, y ponga remedio a nuestra 
s itu a c ió n ) p o rq u e  nosotros nos 
encargamos de varios niveles, ya que 

sino nuestros niños se quedarían en la 
calle cuando cumplieran los seis años. 
Necesitamos resolver el problema de la 
conexión con otros centros docentes 
Nosotros queremos ser un centro 
completo de educación preescolar para 
niños de. 2 a 6 años pero nos angustia 
pensar puéqasai después con estos 
niño?.

—¿Y que pasa?
—Según nuestros cálculos en las 

cuatro parroquias de la barriada, nacen 
mil niños en cadf una, esto se puede 
calcular por el numero de bautismos. 
Aqui atendemos a 35Ú,, en el Colegio 
JuanXXitl no tienen párvulos, en el 
Ana Mayayo sólo tienen dos unidades, 
a n  P.I Rosa Arjo, una, en el Andrés 
Manjón,dosis unidades, y en el José 
María M ir no tienen párvulos.

— ¿ C ó m o ,s e  puede llegar a 
solucionar el déficit?

— En e l b a r r io  hay cua tro  
asociaciones de cabezas de familia. 
Tienen que reunirse y exigir al Estado 
una solución.

Juan José MORALES
(F otos García Luna)

JUZGADO DE GUARDIA
f l I o D A S  mis amigas tienen. Todas menos yo.

I  iQué desgraciada soy, José María!
—Te compre la sortija con el brillante porque 

la tenían todas tus amigas y no la tenías tú. Te 
compré, Patricia, el abrigo de garras, porque también 
lo tenían todas tus amigas. Y ahora resulta que sigues 
siendo muy desgraciada porque hay algo que lo tienen 
todas tus amigas y tú no. ¿Me puedes decir qué es y 
cuánto vale?

—El mejor, el que yo quiero, el que llevan todas 
mis amigas, vale doscientas mil pesetas. Y si no me lo 
compras me encierro en el gabinete, pongo detrás de 
la puerta el armarito de luna y de a llí no salgo hasta 
que me lo compres.

—¿Doscientas mil pesetas? ¿Es que quieres otro 
coche? ¿Es que no tienes bástante con dos coches?'

—No, lo que quiero es un abrígo de leopatdo, 
suave, agresivo, elegante... tguál que el de todas mis 
amigas. Y, por supuesto, exclusivo.

—¿Pero cómo va a ser exclusivo si dices que ya lo 
tienen todas tus amigotas?

—Tú sabes que para un abrigo de leopardo hace 
faltaíun leopardo y, aunque sean gemelos, no existen 
en las ielvas de todo el mundo dos leopardos iguales.

—¿Así es que piensas encerrarte si no te lo 
compro?

—Eso es. Y  no saldré del cuarto hasta que vayas 
echándome por debajo de la puerta, uno a uno, los 
billetes para comprarlo.

— ¡Pero tú estás demente! ¡Pero tú has perdido 
la razón! ¡Pero a t í  no hay quien te entienda!

—Todas mis amigas tienen un leopardo y yo 
también lo quiero.

— ¡No te lo compro y  no te lo compro! Ya estoy 
harto de tus caprichos.

—Entonces me encierro. Ya estoy encerrada. ¿Ves 
como era verdad? Y haré huelga de hambre y no 
comeré y no saldré de aquí hasta que vayas echando 
por debajo de la puerta las doscientas mil que vale el 
abrigúete, i Lo tienen todas mis amigas-y yo no!

— ¡Pues vaya un plan, querida! ¿Y qué hace un 
pobre marido que está enamorado de su mujer en 
semejante situación?

—Procurar ganársela. Echar por debajo de la puerta 
el dinerito.

—Toma cinco mil pesetas. Confórmate y sal a la ; 
calle con el visón del año pasado.

—El visón es signo de opulencia y lo llevan casi 
todas las ricas de boquilla.

—Entonces ponte el ue garras que te compré hace 
dos años.

■—Haéta la portera lleva abrigo de garras. -íQué 
ordinariez! ¡Yo quiero un leopardoooo...!

— jV ivo  te lo echaba en la habitación si lo tuviera!
—Echa el dinero que es lo mismo, querido mío.
—Te pongo otras cinco mil pesetas por debajo de la

puerta y sal de allí.
—No. Ya te he dicho que estoy dispuesta a hacer 

una huelga de hambre si no me das todo el dinero que 
vale el leopardo. Me moriré, me moriré de hambre por 
no darme un capricho. Cuando después de varios días 
llames a los tmmberos para tirar la puerta, me 

.encontra rás muerta y entonces lamentarás no 
' haberme comprado el abrigo de feopardo que tienen 

todas mis amigas menos yo.
—¿Y si te echo hasta cinco mil duros, saldrás de 

allí.
—No me vendo tan barata. Soy tu esposa y si es 

cierto que me quieres, tendrás que comprarme el 
abrigo si quieres que cese mi huelga de hambre.

—A lo mejor ya lo tenías previsto todo y te has 
llenado el cuarto de jamón de york y de chocolatines.

—Ni una miga de pan he de probar. O muerta de 
hambre o con el abrigo de leopardo. No tienes otra 
opción.

— iSi tengo otra opciónl Empezar a ser el marido 
que necesitas. Y te lo voy a demostrar, cariño mío.

—¿Comprándome el ^ r ig o  de leopardo?
—No. Con la zapatilla en la mano y  en la cara.
José María, de 53 años, industrial,'casado con 

Patricia, de 26 años.sostuvo la otrg tarde con su esposa 
una insólita discusión. Ella quería que le comprase un 
abrigo de piel dé leopardo y cuando el esposo se negó 
a hacerlo, se encerró en el dormitorio, diciéndole que 
si no se lo compraba haría huelga de hambre. El lo 
aguantó todo y fue echando por debajo de la puerta 
varios billetes de mil pesetas para ver si lograba 
disuadirla de su intención. Pero no pudo. Tan terca se 
puso Patricia que a su esposo no le quedó, otro 
remedio que abrir la puerta a golpe de hombro, y 
darle tai azotaina con una zapatilla, que la esposa 
tuvo que ser atendida en un centro asistencial .de la 
Ciudad.
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Aun con temor a „los diabólicos 
goleadores paraguayos*• / /

3Q SS \ \ i \ □ E a S S Q D Q i

□
El Español dispuesto a puntuar

□

B A R C E LO N A . (Crónica da García 
C a s te ll) /  de A l f i l .  Especia l para 
"ARAGON/exprés".- No son presumibles 
cambios en la alineación del Español que el 
p ró x im o  domingo debe actuar en La 
Romareda zaragozana. A l menos, tal es lo 
que puede desprenderse del entrenamiento 
celebrado con el clósico partidillo de los 
jueves.

En efecto. Se jugó un partido de dos 
tiempos de treinta minutos y como equipo 
titu lar salieron Borja; Granero. De Felipe,

Ochoa, Poli, Glaria, Roberto Martínez, 
Solsona, Guri, Suarez y Ciño. 0 sea la 
misma formación que batió el pasado 
domingo al sublider Athleticde Bilbao. Con 
solo una modificiación: la ausencia de 
Ramos'y la entrada del hasta ayer lesionado 
Ochoa. Pasando Granero a la derecha. Pero 
esto tenía una explicación: en el momento 
de iniciarse el partido. Ramos estaba aún en 
la enfermería curándose de un golpe sin 
importancia y se le dejó para actuar en la 
segunda parte en la que, efectivamente, ya 
jugó exactamente el mismo once que se 
enfrentó al eqiiipo vasco, o sea con Ramos 
de lateral derecho y Granero en la izquierda.

Por otra parte, si alguna duda podía 
darse, era la del capitán José María, que ya 
estuvo pendiente de su posible actuación el 
pasado domingo, lesionado en el encuentro 
de Granada, pero lo cierto es que José María 
es baja médica para jugar y por consiguiente 
no se cree posible que pueda hacerlo en La 
Romareda.

No parece haber dudas, pUes, en cuanto a 
la formación, y por lo que respecta-al 
desplazamiento, el equipo saldrá el sábado 
por la tarde, énelTalgode las 13,30 para 
alojarse en Zaragoza en el "Gran Hotel", y 
regresar en la madrugada del domingo al

lunes, con el expreso que pasa por la capital 
aragonesa a la una y media y llega a 
Barcelona a las ocho de la mañana.

Es posible, sin embargo, que el equipo no 
viaje solo. Tras la victoria sobre el Athletjc 
han renacido los ánimos y la peña 
b lan qu iazu l organiza una caravana de 
autocares, lo que falta saber es si se verá 
muy concurrida, pues el socio blanquiazul 

'anda más preocupado estos dias para lograr 
una entrada para el partido contra el 
Barcelona, al domingo siguiente tres de 
febrero, en que se espera que el taquillaje 
sobrepase el record actual de seis millones 
de pesietas. -

En Zaragoza, dice Santamaría, iremos a 
por to d o . Pero sin duda será difícil 
sorprender al conjunto aragonés y arrancar 
algún p u n to . Téngase en cuenta su 
magnífica clasificación y el hecho de que, 
vencido en Vigo, no querrá perder más 
terreno en relación con el líder.

-¿ Y  el Español,?
—El equipo está bien Ha sido una fuerte 

inyección de moral el triunfo sobre el 
Athletic y eso .nos da nuevos ánimos. Por 
nosotros no quedará. Porque a esas alturas 
todos los puntos son muy importantes y de 
la mitad para abajo de la tabla hay mucha

igualdad. Yo, desde luego, confío en los 
muchachos, a pesar de que las lesiones 
siguen haciendo mella en nuestro cuadro y 
no es posible alinear el mejor coniunto; Pero 
los que salgan lucharán, como lo hicieron ei 
pasado dom ingo ante o tro  temible 
adversario, en busca de algo positivo.

En efecto, es indudable que la ausencia 
de José María, Amianoy OeOiegq pesan en 
el equipo, sobre todo en el aspecto ofensivo. 
Pero ahora hay renovada moral, sobre todo 
porque Roberto Martínez. Que parecía estar 
carente de puntería de cara ai gol esta 
temporada, ya ha encontrado huecos. Su gol 
en el entrenamiento de la selección ha sido 
muy comentado. A h í están las principales 
esperanzas de los blanquiazules: en la 
firmeza de la zaga para oponerse, a los 
diabólicos y goleadores paraguayos del once 
aragonés, y en alguna oportunidad bien 
aprovechada por Roberto Martínez, Solsona 
o incluso Guri, que en sus partidos pocos, 
hasta ahora jugados, siempre ha ' mojado' . 
Lo que sea, sonará, .pero advierto al 
Zaragoza que i no tendrá ante si, tampoco un 
riva l b a tid o  de antemano. La moral 
español ista, según se desprende del ambiente 
entre los jugadores, es alta, y van a La 
Romareda a por todo.
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DESHOJANDO
L A

MARGARITA
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o Nieves?

17  L Español no es cosa baladí. Es un 
^  conjunto como para causar preocupación 
M  al adversario. Aceptamos que no está a la 
a l t u r a  de  c o m ie n z o  de tem porada . 
Acordémonos del gran partido que hizo en 

Sarriá contra el Zaragoza. Y del que cuajó 
nuestro equipo ante un adversario de tal fuste.- 

En aquel entonces, más de un crítico 
aragonés, testigo de tal confrontación, escribió 
que el Español comenzaba a perfilarse como un 
fu tu ro  campeón liguero. Claro es que se 
equivocaron en dióha apreciación.

C on fo rm e avanzaba la competición, los 
b lanqu iazu les fueron remitiendo en sus 
asp irac iones. Hoy colocados e'ñ la zona 
intermedia las pretensiones españolistas se han 
limitado.

Desde luego, en su último partido televisado 
contra el Bilbao pareció iniciar su recuperación. 
Especialmente en el segundo tiempo que su 
delantera volvió a dar fe de vida como en los

primeros encuentros ligueros, dejándole dos 
veces a Iribar su tarjeta de visita. Buen 
encuentro pues parq mañana. O matizando más, 
excelente y apasionada segunda parte tenemos 
en perspectiva.

Por cierto que surge en el punto del bolígrafo 
el siguiente Interrogante ¿Por quién se 
decidirá Carriega en la puerta? Sabemos que 
durante la semana ha estado deshojando la 
margarita. En ambos porteros zaragocistas 
encontraba junto a sus muchas virtudes, algún 
pequeño defectillo.

Suponemos que a estas horas se habrá 
inclinado ya definitivamente por uno de los 
dos. ¿Será Villanova el elegido? Creemos que 
sí.

Pero en cualquier caso, la puerta zaragocísta 
estará defendida con la garantía precisa. Tanto 
Villanova como Nieves, o Nieves y Villanova, 
son dos porteros de reconocida clase y 
e fic ie n c ia . De auténtica primera división. 
Tranquilos, pues.

l u u i e
El joven y seleccionable en el momento de su lesión, extremo del Real 

Zaragoza, Leirós, participa en los entrenamientos y chuta con potencia 
notándosele evidentes progresos en su curación y puesta a punto.

^ erem os expresar nuestra alegría, porque pueda estar perfectamente 
curado y jugando.

Leirós ¡va que chuta!

1Y EL HOMENAJE A MARIANO MIRANDA ?

Nunca hemos visto una cosa igual. Mariano Miranda conquista el 
Campeonato de España de Tiro con Pistola, bate el record nacional y no 
se ha hecho, más que hablar del posible homenaje que merece el campeón 
que ha sabido traer para Aragón el título.

El Club de Tiro celebró su fiesta patronal, con motivo del día de San 
Sebastián. Alguien habló de los-merecimientos del jóven deportista. Pero 
el homenaje, ¿cuándo?

“ZARAGOZA TENDRA PRONTO EL VELODROMO’

El Qub Ciclista Zaragoza, es uno de los que trabajan en pro del 
deporte en Aragón. El sábado celebraron también su fiesta anual con el 
estilo que en ellos es costuníbre. Y allí se habló de ciclismo mucho. 

> Después siguieron las conversaciones sobre el tema que apasiona. 
Podemos asegurar que hemos oido decir al delegado provincial de 
Educación Física y Deportes:

-Zaragoza tendrá pronto velódromo.

EL A TLETISMO DESPIER TA

Casi podemos decir que el atletismo despierta en Aragón. El recuerdo 
de la Copa de San Valero es una sacudida que nos hace meditar en lo 
poco que se ayuda al deporte rey Menos mal que Helios en su III Trofeo 
de Campo a Través, ha tenido un éxito de organización. El vencedor, 
Juan Hidalgo, del Real Madrid, marchó encantado con los detalles de la 
prueba. Y ahora el anuncio de la Copa de San Valero que la veterana 
Sociedad Deportiva Arenas organizajendrá más animación el martes, cptc 
será el día de la prueba. Allí veremos correr alevines, infantiles, cadetes, 
juveniles, seniors, veteranos y militares. Entre ellos estará el admirable 
Ortigosa que con sus sesentajiñús de edad, sigue participando. Uno de los
más acertados fichajes del Club Scorpio-Marugán que, además ha tenido

Fanlo, el éxito de batir el récord deen una de sus atletas, María Pilar 
España en 60 metros.

El atletismo en Aragón despierta. ¡Vamos, que no muere! 

“BONI"NO QUISO FICHAR POR EL ZARAGOZA

Uno de los últimos fichajes del Cádiz ha sido el del ex sevillista 
“Boni”, extremo de ambos lados que al llegar a “La tacita de plata" ha 
dicho:

-L a  verdad es que tenía otros equipos. No es por presumir, peto 
podía haberme ido al Zaragoza. Desde luego, tanto yo como mi familia 
estábamos deseando que me fichara el Cádiz.

Y nosotros estamos contentos de que él lo esté.
¿O no?

äjiHm
n! fo

“EL ESPAÑOL TIENE QUE GANAR ”

Eso dicen en Barcelona: “El Español tiene que ganar". Y el Re^ 
Zaragoza, con tres puntos positivos, posee más derechos adquiridos. 
que tiene que ganar es el de casa.

El de esa casa que también aspira a que sea suya.
¿O no?

I e
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Ante el Español, partido muy difícil

Viene en plan de victinia, 
pero ¡MUCHO CUIDADO!.

prenda en este aspecto, y además nos
Íiarece lógico, punto final y a esperar 
os acontecimientos.

;UN ESPAÑOL DISTINTO? ...

I
% |Í

m & M
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L partido de mañana domingo, 
consid erado fá c il para el 

idi Z a ra g o z a  p o r  lo s  m ás 
optimistas, tiene mucho que ji« a r y 
se presenta complicado y dificit No 
d e b e m o s  fia rn o s  porque los 
blanquiazules marchen clasificados , 
por el centro del tablero y su 
momento no sea muy brillante, sino 
pensar que se trata de un equipo de 

'  los grandes de España, acertada 
mezcla de juventud y veteranía, que 
en cualquier m om ento  puede 
despertar de su letargo y volver por 
sus fueros de conjunto potente y 
peligroso. El Español, a pesar de los 
pesares, continúa siendo el Español, y 
con  esto ya queda dicho todo. 
Tiempo al tiempo y que nadie se lleve 
a engaño si después nos sale la criada 
respondona.

“CARRIEGA”' PRECAVIDO,
Y SENSATO

El viernes por la tarde, ayer a 
última hora, charlamos brevemente 
c o n  “ C a r r ie g a ” , entrenad or 
zaragocista. El mister blnaquillo se 
expresó de esta forma., ,

. —Desde luego que considero muy 
difícil el partido. El Español sigue 
siendo un gran equipo y está 
capacitado para dar la campanada en 
cualquier campo. Posee una plantiUa 
de categoría y su actual clasificación 
no responde a la potencia de la 
misma.

- ¿ T e m e  en  p a r t i c u la r  a 
d e t e r m i n a d o s  j u g a d o r e s  
blanquiazules?

-Tem o al conjunto, o por lo 
menos lo respeto. Aunque tampoco 
debemos olvidar que cuenta con 
indivudalidades muy capaces de

resolver un p'artido. Se trata de un 
cuadro muy fuerte en retarguardia y 
siempre peligroso en el ataque.

— ¿ In flu irá  en el rendimiento 
espanolista el hecho de que el 
p róxim o dom ingo tengan que 
enfrentarse en “Sarriá” al Barcelona?

—Eso ya es cuenta suya, pero 
pienso que al partido de mañana, 
precisamente por ser el próximo, le - 
concederán la máxima importancia. 
Que nadie crea que el Eg)ràol se 
reservará en “La Romareda”, más 
bien puede ocurrir todo lo contrario.

—¿Lista de concentrados?
—Todavía no puedo facilitarla, 

púesto que Rubial y Arrúa continúan 
siendo dudas. El equipo, de todos 
modos, diferirá muy poco, quizás 
nada, del que se viene alineando en 
las últimas jomadas. No existe razón 
para variarlo, salvo por causas de 
fuerza mayor.
■ —¿Nieves y García Castany, están 

en linea de combate?
—Desde luego, to o ro  de dónde ha

n'ido salir que García Castany era 
oso.

—¿Continúa el equipo en forma y 
con moral de victoria?

—Efectivamente. La derrota de 
Vigo ya es agua pasada que no mueve 
m olino  y los chicos están muy 
animados. Hoy daba gozo verlos 
entrenar, ¡que interés e ilusión! 
Desean, como en las últimas jornadas 
de “ La R o m ared a” , vencer y 
convencer,

—¿Posibles sustitutos de Rubial y 
Arrúa, para el caso de que ño puedan 
actuar?

—Es muy pronto todavía para 
concretar, pero los imagino en la 
mente de casi todos,

Y com o “ Carriega” no soltó

Es muy posible, casi seguro, que 
en “ La Romareda” se presente 
mañana por la tarde un Español 
distinto al que nos visitó en la 
anterior temporada, e incluso al que 
nos venció en la presente por tres 
goles a uno, demostrando estar en 
posesión de una buena técnica y 
probada eficacia. Ahora mismo, a 
juzgar por lo que nos ha ofrecido 
últimamente en la pequeña pantalla, 
los blanquiazules juegan menos, hasta 
rinden menos, pero se muestran mas 

ásperos” ,e n  defensa,y bastante r 
menos eficientes en ataque. Cuenta 

en la zaga con expertos veteranos de 
la talla de Glaría y De Felipe, duros y 
prácticos en todo memento el centro 
del campo continúa siendo el mismo 
que tantos éxitos le brindaba en la 
anterior campaña. Poli, Solsona y 
Jo s é  María; avmque la forma y 
momentos que acreditan no llegue a 
las cotas-que entonces alcanzaban. A 
R oberto  Martínea le ocurre tres 
cuartos de lo mismo, no encuentra el 
gol con la facilidad en él habitual; 
mientras que Gurí, Suárez y Ciño 
resultan novedad para el aficionado 
aragonés. Boqa, Ramos y Granero 
son elementos que saben el oficio y 
representan para cualmier rival serio 
obstáculo. Este es el Español que nos 
visita en líneas generales, al que le 
puede salir “su” partido o continuar 
en horas bajas. He aquí la gran 
incógnita que se nos presenta ante el 
choque de mañana por la tarde.

DETALLES COMPLEMENTARIOS

Marcha el Español clasificado en 
décim a p osición , con dieciocho 

puntos y en blanco su casillero del 
más y del menos. Ha ganado ocho 
partidos, empatado dos y perdido 
nueve; consiguió diecisiete goles y 
en ca jó  d iecin u ev e. Arbitrará .el 
colegiado navarro señor Juanjo y se 
espera la llegada de unos tres inil 
seguidores blanquiazules, que desean 
asistir a la problemática recuperación 
de su favorito. Tendremos pues 
ambiente en “La Romareda” , como 
suele ocurrir en estos casos, y hasta 
puede que una buena entrada y mejor 
ta q u illa . E l pronóstico de “la 
cá ted ra ” , ta n to  regional como 
nacional, nos favorece de manera 
clara, pero todos sabemos que este 
detalle a veces perjudica y que la 
lógica no existe en el fútbol. Así, 
pues, se impone pisar a fondo el 
acelerador desde el primer momento 
y asegurar una victoria que afianzaría 
nu estra  p o s ic ió n  en el tablero 
clasificátorio.

V IO LETA.
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NACE una 
ESCUELA 

de NATACION
« T R A S ciudades de menor 

densidad de población poseen 
su Escuela de Natación, donde 

los niños adquieren las mínitiuis 
enseñanzas que son tan necesarias, 
como-es el saber nadar.

No hablemos de capitales como 
Barcelona, Madrid ó Las Palmas, 
donde millares de niños ya saben 
nadar, Otras ciudades más pequeñas 
poseen estas mínimas y precisas 
enseñanzas.

Tenía que ser un gran deportista. 
Todo un campeón el que se atreviese 
a poner en práctica lo m e hacia 
tiempos bullía en su cabeza. Un 
aragonés como Pedro Franco, se 
atreve a montar dicha escuela en el 
centro de la ciudad. Debajo de unas 
e d i f i c a c i o n e s  n o r m a l e s .  
Aprovechando, el atractivo de las 
instalaciones céntricas. Otra gran 
tarea en favor del deporte, que servirà 
para evitar de otros peligros a la 
juventud.

H ablam os con Pedro Franco, 
entusiasmado con su escuela.

—iCuáiido surgió la idea?
—La idea de instalar juma Escuela 

de natación en Zaragoza, la tenía 
latente en la mente hace ya algunos 
años —cuando daba cursillos en una 
Escuela de Madrid—, pero ha sido 
ahora, que ya me he retirado de la 
natación en competiciones de alto 
nivel, cuando, tras salvar un sinfín de 
impedimentos y problemas, voy a 
conseguir crear la Escuela de 
natación de Zaragoza.

—¡Cuál es su Historial deportivo? 
—He tenido 11 recmds de Aragón 

absolutos, 6 juveniles y 3 infantiles 
desde que empezara a nadar en 1964. 
El año de 1970 fué el mas completo 
para mí. Batí 23 recori^ de Aragón, 
quedé campeón de Aragón en cuantas 
pruebas nadé y fui tercero en 100 y 
40-0 l i b r e s  en lo s  Ju v en iles  
Nacionales. Ese mismo, año, fui dos 
veces intemacimial (Alemania-Italia) 
y 2? clasificado en 100 libres en los 
Juegos de la FISEC (Dublín). Estuve 
tres años becado en la Residencia 
Blume de Madrid (1968-70) y fui 
nombrado mqor deportista juvenil de 
Aragón en los años 1969 y 1970.

— ¡Actividad de la Escuela?
— L a  E s c u e l a  a b a rc a rá  la  

enseñanza de la natación a todos los 
niveles y edades. AsL habrán clases 
particulares garantizadas, desde los 4 
años hasta los 60; los centros de 
enseñanza vendrán en grupos de hasta 
15 niños —en este apartado entran 
también los jardines de infancia,
e t c . . .—, por último los centros 
comerciales, empresas, bancos, etc..., 
también tendrán cabida en g n ^ s  de 
hasta 5 personas de todas edades. No 
hay edad para aprender a nadar.

La Escuela estará abierta desde las 
8  de la mañana hasta las 10,30 h. de 
la noche, acomodándose al horario de 
todo aquél que no sepa nadar o 
quiera perfecciemar su estilo. Es mi 

_ p eq u eñ a , p ero  con sid ero  que 
inqtortante, cooperación para que en 
Zaragoza no haya nadie sin saber 
nadar.

— ¿ T i e n e  algunas ayudas ó 
subvenciones?

—La obra la realizo sin ningún tipo 
de a ^ d a  ni subvención. Es más, he 
perdido iin tiempo precioso para la 
consecución de la obra, puesto que la 
comunidad de vecinos del inmueble 
en que se haya ubicado el local 
—futura sede de la piscina—, se negó 
rotundamente a permitirme construir

»
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la Escuela en la planta baja. Les di 
t o d a  c l a s e  de fac ilid ad es y 
seguridades para que accediesen, 
incluso la empresa constructora deí 
edificio me dió su beneplácito, pero 
siguieron en su tónica incomprensible 
y desde to d o  p u n to  de vista 
antideportiva.

-7¿Cual es la Idea primordal de la 
Escuela?

—La Escuela será un me^o de 
asegurar al que no sabe nadar, y a su 
vez un trampolín para los que se 
interesen mas a fondo por este 
deporte, ya que los Clubs dispondrán 
de una cantera de niños que ya saben 
nadar, pudiéndolos proyectar hacia 
las competidoñes de alto nivel. Con 
el con sigu ien te  aliv io  para d 
entrenador titular, que tenía que 
cumplir con la labor de enseñar, 
aparte de la de enarenar.

Aragón tiene niuy buena cantera 
de d ep o rtis ta s , pero hay que 
preocimarse por ella y sacarla a flote.

—¿Cuáles son las características 
d e . fas instaladones y fecha de 
apertura de la Escuela de Natación?

—El nú cleo  principal de las 
instalacimies lo abarca, como es 
n atu ra l, la pisdna. Tendrá unas 
dimensiones de: 12x6x1.20. Es obvio 
que será dimatizada puesto que 
fu n cio n ará  todo d  año. Como 
com p lem en to  dispongo de un 
pequeño gimnasio, ssua de masajes y 
lógicamente vestuarios. Si las obras, 
siguen su curso con normalidad, 
podremos verla en funcionamiento en 
el mes de febrero próximo, en la calle 
Lasala Valdé^ 7-9.

El sigue didendo:
—Deseo que dispongan de una 

“cantera” de niños que. ya s^ an  
nadar, todos los clubs de Zaragoza. 
Era precisa su creación, como existe 
en otras dudades de España. Quiero 
servir al deporte de mis ilusiones, 
enseñando lo. que en H aprendí,

Escribe:
Gloria ARIAS  
M. Angel BñUNET 
Antonio MOLINOS 
Enrique PEYRONA 
Antonio SARRIA

BOXEO S A L D U B A  C  D .
SABADO 26 —  10’45 NOQHE

P R O F E S I O N A L E S

PESO PLUMA 6 x 3  CEBOLLADA contra GUINALDO 
PES0GALL06X3 FLETA contra MASSO 

— —---------------- - PESO LIGERO 8 x 3 ---------------------------------

S á n c lie z “ K y n g - F u ”  -  F .  R u e r o
Gran prorñesa nacional Duro pegador

PESO
LIGERO

8 x 3 P erico Fe rn á n d e z *  G .
Campeón de £sp»'
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KITZBUEHEL (Austria),.- La holandesa Ank Groot, de 21 años de edad, 
ha sido elegida "Mis Europa 1973", en el concurso celebrado en esta 
localidad. En segundo lugar quedd "Miss España", señorita Aipparo 
Muño2, de 18 años, a la izquierda de la fotografía, besando a la 
triunfadora, y en tercer lugar,."Miss Grecia", señorita Vana Rapadaki, de 
19 añosa la derecha de la fotografía.-(Foto Cifra Gráfica).

•  CONSEJERO NATO DE ESTADO
MADRID.— El Vicesecretario General del Movimiento, D. Antonio José García y 
Rodríguez Acosta, ha tomado posesión de su cargo de Consejero Nato de Estado en 
el transcurso de la sesión plenaria del Consejo de Estado, bajo la presidencia de D. 
Antonio María de Oriol y Urquijo, convocada a dicho efecto. Apadrinaron al Sr. 
García y Rodríguez Acosta los Consejeros Permanentes Señores Marqués de 
Valdeiglesias y Vizcaino Márquez.—(Foto Cifra Gráfica).
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•  OBRAS PARA LA REFINERIA DE CATALUÑA
POBLA DE MAFUMET (Tarragona),.- Aspecto de ¡as obras que se llevan a cabo 
para la construcción de la refinería de Cataluña en esta localidad y  a unos 15 
kilómetros de ñeus. La primera fase de las obras comprende la instalación de las 
industrias auxiliares, que se pondrán en marcha a finales de este año. La elaboración 
de crudos en las dos unidades que se instalan será de 14.000 y 16.5000 barriles 
diarios.-(Foto Cifra Gráfica).

•  RETIRADA DE LOS ISRAELIES
ORILLA OCCIDENTAL DE SUEZ.— Camiones del Ejército de Israel 
preparados para la retirada de tropas de este país de la orilla occidental 

•del Canal de Suez, en las inmediaciones de la ciudad del mismo 
nombre.—(Telefoto Upi-Cifra).

I ' '"1. ' f f f
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•  LOS NIXONIANOS
WASHINGTON.— El Presidente N ixon posa  para una fo t o  oficial, con los m iembros 
de su gabinete. Esta fo to  ha sido facilitada p or la Casa Blanca, el miércoles. De 
izquierda a derecha, B ryco N. Narlow, Consejero; Claude Brinegar, Secretario de 
Transporte: Casper Winherger, Secretario de Educación; Frederick Dent, Secretario 
de Comercio; Melvin Laird.Conseiero: Nogers C B. Mo:ton. Secretario del Interior; James ScHle 
singer. Secretario de Estado; (N ixon); e l Vicepresidente F ord ; George Schultz^ 

S e c r e t a r i o  d e l  '■ Tesoro; William Saxbe, Secretario de Justicia; B oy  Aso, 
D irector de la Oficina de Administración y Presupuestos; Earl Butz, Secretario de 
Agricultura; Peter Brtnnan. Secretario de Trabajo; Anne Armstrong; Consejero) 
Jam es Lynn, Secretario de Desarrollo Urbano, y Joh n  Scali, Em bajador de los 
Estados Unidos en las N aciones Unidas.—(F oto  Cifra Gráfica Up^.
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Grandes cantidades de dinero fluirán 
a las arcas de los países árabes

Los PREQOS del PETROLEO SACDDEN 
los ECONOMIAS de TODO el MONDO

WASHINGTON.— A juzgar por los comentarios hechos en la 
reunión del Comité de los Veinte acerca de la reforma monetaria 
internacional de la semana pasada, y después de ella, resulta 
evidente que los ministros de Hacienda a llí presentes estuvieron de 
acuerdo a lo menos en una cosa: que la súbita alza de los precios de 
exportación del petróleo tendrá un efecto tremendo en la 
economía mundial.

Padecerán ese efecto particularmente las naciones en vías de 
desarrollo. En manifestaciones hechas a la Prensa el 21 de enero, a 
su regreso de esa reunión,"el secretario del Tesoro de los Estados 
Unidos, George Shuitz, especifió la actitud de los Estados Unidos 
acerca ¿je las propuestas hechas én Roma para atender a esté a fe c to  
del sistema: los Estados Unidos colaborarán con el Fondo 
Monetario Internacional en la labor de encontrar una manera 
factible de financiar el mayor costo de las importaciones de 
petróleo, aunoue los Estados Unidos opinan qtie la financiación no 
es una solución total, y puede que no constituya solución alguna 
para la mayor parte de las naciones en vías de desarrollo.

Si los. precios del petróleo se mantienen al elevado nivel 
establecido recientemente por las naciones exportadoras de. 
petróleo, y si lo que es dudoso en el mejor de los casos —las 
naciones importadoras de petróleo pudieran seguir importando el 
petróleo mas caro en igual cuantía que en los últimos tiempos, 
serán grandes las cantidades de dinero que fluirán hacia las arcas de 
las naciones exportadoras. Los economistas coinciden en que las 
naciones exportadoras de petróleo no podrían utilizar todo este 
dinero para aumentar sus importaciones. Para conseguir un 
equilibrio, sería menester mover capital —o dicho en otras palabras, 
que los'países petroleros realizaran inversiones en el resto del 
m u n d o , especia lm ente  en las naciones desarrolladas e 
industrializadas de Occidente y en el Japón.

Mr. Shuitz reconoce que ninguna nación productora de petróleo 
ha dado un paso al frente para ofrecer voluntariamente rebajar los 
precios después que él y otros advirtieran en Roma que el súbito y 
gran aumento de los precios del petróleo causa un tremendo 
sacudimiento en la economía mundial. Pero tiene esperanzas de 
que en pocos años las fuerzas del mercado llevarán a una reducción 
de los precios del petróleo para dejarlos más bajos que en la 
actualidad, porque, a los nuevos precios, las naciones importadoras, 
sencillamente, no pueden comprar todo el petróleo que necesitan. 
Aumentarán los suministros, opina, porque ahora se ha tornado 
económico desarrollar nuevas fuentes de energía, tal como las 
pizarras bituminosas y la mayor obtención de petróleo de los pozos 
existentes en los Estados Unidos y en otros países .consumidores.

Cuando se le preguntó si una repentina baja de los precios del 
petróleo de exportación daría al traste con las proyectadas 
inversiones en el desarrollo de la obtención de petróleo de las 
p îzarras bituminosas y de otras fuentes de energía, el secretario del 
Tesoro norteamericano dijo que los norteamericanos tendrán que 
enfrentarse con lo que supone la campaña para hacer a los Estados 
Unidos menos vulnerables a los cortes del suministro de petróleo de

ultramar. Esto quiere decir que los norteamericanos se mostrarán 
dispuestos a pagar el precio de asegurarse de que contarán con 
suficientes de energía.

Manifestó la idea de que pudiera estudiarse un sistema de una 
tasa variable para garantizar a los promotores de nuevas fuentes de 
energía que su labor no les resultará ruinosa de resultas de la súbita 
decisión de los exportadores de petróleo de bajar los precios. Mr. 
Shuitz no se explayó acerca de esto, pero es de suponer que aludió 
a unos derechos variables de aduanas sobre las iínportaciones 
cuando el precio del petróleo importado quedara por debajo del 
precio que se considera necesario para conseguir que el desarrollo 
de adecuadas fuentes de energía nacionales resulte beneficioso 
económicamente; esta tasa sobre las importaciones se fijaría a un 
nivel tal que anulara la diferencia entre el precio buscado y el 
precio mundial rebajado.

No obstante, Mr. Shuitz advirtió que no se debe adoptar con 
desmedido apresuramiento la decisión acerca de cuál sería el precio 
que se tendría que mantener durante unos años para llegar a 
conseguir un suministro adecuado de energía procedente de fuentes 
nacionales.'Si esta decisión se toma con prisa excesiva y se fija el 
precio a - un nivel demasiado alto, dijo, los Estados Unidos se 
podrían ver atados a un programa excesiva e innecesariamente 
costoso.

A l hablar con los periodistas acerca de la reunión en Roma, el 
Secretario del Tesoro también hizo los siguientes comentarios.

—La actual fortaleza del dólar norteamericano refleja en parte la 
creencia de que las inversiones de las naciones exportadoras de 
petróleo fluirán en mayor cuantía hacia los Estados Unidos que 
hacia otras naciones. Esta suposición corresponde probablemente a 
la verdad, pero es posible que los mercados de divisas la hayan 
acusado exageradamente.

Aunque la subida de los precios mundiales del petróleo no 
afectará la economía interior de los Estados Unidos tanto como a 
otras economías, el efecto perjudicial sobre la balanza de pagos 
norteamericana lo han calculado probablemente muchas personas 
por debajo de la realidad. Los precios más altos establecidos por las 
naciones exportadoras de petróleo tendrán indudablemente como 
consecuencia el fortalecimiento del dólar, pero la cuestión es 
cuánto.

—La decisión del gobierno francés de dejar que la paridad del 
franco “ flo te”  de acuerdo con las fuerzas del mercado (en lugar de 
fijarla medíante la intervención gubernamental en los mercados de 
divisas) es prueba del tremendo efecto de los aumentos del precio 
dei petróleo sobre la economía mundial. La flotación del franco 
y la situación creada por el aumento del precio del petróleo 
también denotan la importancia de hacer lo que se pueda en cuanto 
a la reforma monetaria internacional. Es preciso llegar á un 
convenio acerca de las normas reglamentarias que deben aplicarse a 
las paridades flotantes que han aparecido en el curso de los 
recientes años.

LIBIA PIDE LA 
SDSPENSION DE 
LOS SDBSIDIOS 
ARABES A EGIPTO

BEIRUT, 26 (Efe-Upi).- Libia ha 
pedido la suspensión del subsidio 
financiero árabe a Egipto en señal de 
protesta por el acuerdo que firmó El 
Cairo con Israel la semana pasada 
para la separación de sus fuerzas 
militares, según "Radio Trípo li".

La llamda fue difundida ayer, unas 
doce horas después de que las fuerzas 
israelíes comenzaran a retirarse de ta 
margen occidental del canal de Suez 
en cumplimiento del acuerdo.

La ayuda, concedida por Libia, 
Arabia Saudi y Kuwait, fue decidida 
por la Conferencia de Jartum de 
1967, que pub licó  resoluciones 
contra cualquier posible acuerdo de 
paz o mantener negociaciones con 
Israel.

COTIZACION 
DE LA l i b r a ;

1 2 9 7 5  PESETAS
LONDRES, 26 (Efe).- La onza de 

oro, al cierre en el mercado de 
Londres, se cotizó ayer a 140,5 
dólares. Eldingote de plata se cotizó a ' 
180.75 peniaues.

En los m ercados la libra 
e s t e r l in a  tuvo las siguientes 
cotizaciones:

-C on  el dólar: 2,2037.
-  Con el marco alemán: 6,2500.
-  Con el franco francés: 11,74 

(comercialmente a 11.476).
-  Con el franco suizo: 7,4185.
-  Con la lira italiana: 1.547.
-  Cori d  yen: 660.
Con la peseta: 129,75. La lira, al 

igual que el franco francés, se. cotizó 
comercialmente a 1.478.

Consejo de Europa:

CUANDO E E .U U , Y CUBA $E HAN PUESTO DE ACUERDO

¿POR QUE RESULTA TAN 
DIFICIL COMBATIR EL 
TERRORISMO EN EUROPA?

E S T R A S B U R G O ,  2 6 .  
(E fe -R e u te r).— El m in is tro  
austriaco de Asuntos Exteriores, 
R u d o lf K irchsch iaeger, dijo 
anoche que el Consejo de Europa, 
que agrupa ministros de 17 
paí$es,no había conseguido 
fo rm u la r m edidas concretas

contra el ferrorismo internacional. 
En una conferencia de prensa, 
celebrada al té rm ino  de la 
reunión del comité ministerial del 
Consejo, el ministro austríaco dijo 
que habían surgido profundas 
d ife ren c ias  entre los estados 
miembros sobre esta materia y

W.

EL MEDICO ARGENTINO SECUESTRADO

Acribillado o balazos
BUENOS AIRES, 26 (Efe).— Fue encontrado hoy muerto en un arrabal de 

Buenos Aires, acribillado a balazos de pistola deSgrueso calibre, el médico Dámaso 
, Antonio, secuestrado recientemente por un presunto comando guerrillero.

En los primeros momentos se pensó que la víctima podría ser el coronel de 
Estado mayor Florencio Crespo, quien secuestrado por el autodenominado 
Ejercito Revolucionario del Pueblo" (E.R.P.), de extracción trostkista y 

tendencia gueyarista, permanece en una "cárcel del pueblo" de dicha organización 
subversiva, recientemente declarada fuera de la ley por el Gobierno Popular.

Sin embargo, una inspección de los restos mortales permitió determinar que los 
mismos no eran los del dicho jefe militar ni tampoco los del teniente coronel 
Ibarzábal, a quien el "E.R.P" secuestró el sabado pasado durante un ataque a una 
unidad de caballería blindada con asiento en Azul, en la provincia de Buenos 
Aires, que costó, además cinco vidas.

SAB A D O , 26 DE E N ER O  DE 1974

que por ello había resultado muy 
difícil elaborar medidas concretas.

Añadió que algunos estados 
habían propuesto otorgar al 
consejo mayor autoridad para 
combatir el terrorismo, mientras 
otros alegaban que los delitos de 
este tipo debían ser combatidos a 
escala mundial.

El pasado jueves, el comité 
ministerial redactó una moción en 
la que se expresaba la necesidad 
de tomar medidas efectivas, pero 
sin especificar que clase de medidas 

"L a  m o c i ó n ,  d i j o  
K i r s c h s c h l a e g e r ,  es un 
compromiso que refleja el grado 
de unanimidad que puede ser 
alcanzado".

P o r su pa rte , G iuseppe 
V ed ova to , pres idente  de la 
Asamblea Consultiva del Consejo, 
manifestó: "Mientras otros países, 
como Estados Unidos y Cuba, se 
pueden poner de acuerdo para 
combatir el terrorismo, ¿por qué 
resulta tan d ifíc il conseguirlo en 
Europa?

HDELGAS EN ITALIA
ROMA, 26 (E fe).— A yer-se inició una huelga escalonada de los 

dependientes gasolineros que mantendrá a toda Italia falta de gasolina, 
prácticamente, hasta finales de mes. La huelga tendrá 30 horas de 
duración.

El día 28 se iniciará otra, ésta de empleados de estaciones de servicio, 
con duración hasta el próximo 23, y  otra entre empleados de estaciones 
de servicio en autopistas, desde el 26 al 31.

Los gestores distribuidores por su parte protestan contra los despidas 
recientes de gestores y  para p e d t  la renovación del contrato de trabajo, 
así com o la activación de un proyecto de ley relativa a la integración 
salarial.

En cuanto al personal de las estaciones de servicio, por su lado, 
protestan por la situación que se han creado tras la crisis de energía y  la 
exclusión de sector de toda decisión (aumentos de precios, planificación 
petrolera, nuevos horarios, próximos racionamientos.etc.) por lo  que se 
ven afectados.

OTRA BROMA DEL 7A

EL CAFE, TAMBIEN 
ARMA POLITICA
GUATEMALA, 26  (E fe ).- La sugerencia del presidente de 

Costa Rica, José Figueres, de usar el café como arma para 
contrarrestar ios efectos del alza de precio del petróleo, ha tenido 
diversas reacciones en centroamérica. E l presidente Figueres, 
propuso la creación por parte de los países productores de un 
impuesto del cien por ciento sobre las exportaciones del café. Se 
emplearía así e! café comò arma política, como los árabes usan el 
petróleo. En San Salvador y en Tegucigalpa la propuesta de! "grito 
de Tres Ríos" -com o se le conoce por ser e! lugar donde la 
sugirió-, no ha provocado gran entusiasmo.
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Il BAR-RESTAURANTE
• f*Viv

ESPECIALIDAD
ZORONGUITDS
ENTERITAS

M i : S ( ) N

v-/Arzobispo Apaplaza, 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 25M87

ESPECIALIDAD EN 
COCIMA ARAGONESA 
Y PIERNA DE 
CERDO ASADA

vîvv sta, Teresa, núm. 32 
Telefs.: 255025-255850 
ZARAGOZA

Si fuera de casa 
piensa

iSS corner eri el

Bdr-Restaurante

f i  BUSMBf
tiene, que ser

I' a r il
aparramirnlo

Bar - Restaurante 
Avd. San José 137 
Teléfono 41 10 53

SALONES ESPECIALES 
p a r a  BODAS,m  PARA BODAS, ^  

fc A U T IZ O S  Y C ER EM O N IAS^

APARCAMENTO
a s e g u r a d o

Avda. Madrid, 228
0 .  ‘fsS Telfs.; 33i 996 - 333027

Vinosi 
jBabarro

is PIRINEOS
Avda. A lcalde 
Cabalfero, 22 
( Coquirada).
T eiefónd 29 50 89

I merendero

»?
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C A S A

EMILIO
ESPECIALIP^ADÉS

c o s i i u - A S A L A ^  -MERLUZA REBOZADA
coD O p fW icE S

Avda.
T els.:

t 1 Ww.Avda. (lonieilaiguna. s/ii {ÿ.;.; 
/AKAOO/A ^

LOCAL REFRIGERADO 
TIPICAS PAELLAS

Local refrioerado Teléfono ? i Rn nn

‘0 X  G enu ra l S a n ju r jo , 1 
> :%  T é lé fo n ô 2  1A028 

Z A R  A G O  Z A ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO

^  ESPECIALIDAD
^  PLATDS COMBINADOS
M  Y ESPECIALES

Fernando el Católico, 2. 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 11 67i*>*< I cici i/iii,; l i o /

LEA
SIEMPRE

E L PERIODICO QUE 
NUNCA LE DEFRAUDARA

I-;..
«❖mí? Gritan los mineros ingleses;

muBßfi?
LONDRES, 2 6 .(Crónica por Bernard 

D. Nossiter, de “The Washington Post” , 
en exclusiva nara “ARAGON/expres”).—
El Sindicato < de Mineros de Gran Bretaña Ira puesto en 
movimiento el mecanismo para llevar a cabo un 
enfrentamiento iñasivo con el primer ministro Edward 
Heath. El comité ejecutivo del Sindicato de Minero de 
Carbón acordó convocar a sus 250.000 miembros a 
una votación sobre una huelga general. Hasta ahora los 
mineros se han negado solamente a trabajar horas 
extraordinarias y durante los fines de semana lo que 
apenaos afecta a los smninistros para la producción de 
energía. Si como se esnera los mineros votan “si” los 
pozos serían cerrados a partir del 10 de febrero.

El jueves por la noche parecía que iban a terminar 
las jornadas de trabajo reducido pero hasta ahora ha 
quedado en i una promesa. La crisis en las relaciones 
laborales podrían adquirir peores proporciones que la 
huelga general de 1926 y las consecuencias que tendría 
para la vida y la economía británica podrían ser 
sombrías.

El comité ejecutivo del Sindicato i de Minasactuó 
después de una inútil petición de Heath, quien pidió a 
lo s  m ineros en Interés de la nación, aceptasen la 

oferta que había hecho el Gobierno, que supondría un 
aumento de unas 300 pesetas a la semana para los 
mineros mejor p ia d o s  que ahora tienen un sueldo 
base de unas 4,800 pesetas. Heath ha dicho que si los

mineros quieren, hablar con él nuevamente, está 
dispuesto a recibirlos, .Joe Gormley. Presidente del 
Sindicato no aceptó la propuesta. "Estamos dispuestos 
a entrevistarnos con el primer ministro si él está 
dispuesto a indicar que puede hacer una oferta 
mayor” .

L os estatutos del Sindicato imponen que se 
obtengan un 55 por ciento de votos para poder 
celebrar la huelga. Hasta fecha reciente había dudas 
que se obtuviese ese porcentaje dado que los mineros 
lo pasaron mal durante la huelga de siete semanas de. 
hace dos años, pero mientras las conversaciones de 
HeaA con los jefes de los sindicatos llevan de un 
callejón sin salida a otro, se endurece la actitud en los 
campos mineros. Gormley düo en fecha reciente que 
posiblemente se obtenga un 70 por ciento de votos en 
favor de la huelga.

La actitud más dura de los mineros se reflejó en la 
resolución del comité que “condena” al Gobierno por 
“no negociar seriamente” una fórmula que había sido- 
anticipada por el resto de los sindicatos.

En el vestíbulo del moderno edificio del Sindicato, 
unos 100 mineros esperaban conocer la decisión del 
comité y cuando la conocieron la mayoría de eHos 
gritaron “huelga” . Le quedan al Gobierno alrededor de 
17 días para pensar algo nuevo. Pero no hay síntomas 
de que Heath esté dispuesto a ello.Ensuopmkíníel 
p restig io  del G o b iern o  asi com o la lucha 
anti-inflaciohista están en juego.

TORRIIOS:
CADA MINUTO DE 
AISLAMIENTO 
HACIA CUBA

SESENTA SEGUNDOS 
VERGÜENZA 

jHEMI SFERICA

LIMA, 26 (Efe).— "E l aislamiento de Cuba es insostenible y 
quienes los sostienen están perdiendo moralmente", dice Ornar 
Torrijos, líder máximo de la revolución panameña, en declaraciones 
a la revista peruana "O iga", que sale todos los viernes.

Entre varias cuestiones que le formula el entrevistador "e l tema 
que despierta en Torrijos una inocultable sinceridad revolucionaria 
es el del aislarniento de Ciiba por presiones norteamericanas", 
escribe "O iga". La revista agrega la siguiente afirmación del general 
Torrijos: "E l problema de Cuba es que ese país solo, solito, pagó 
todo el costo político y  económico que debió haber sido 
prorrateado. Como he dicho en una oportunidad —reitera 
Torrijos— cada minuto de aislamiento hacia Cuba, constituye 
sesenta segundos de vergüenza hemisférica".

ACCIDENTE 
AEREO EN 
TURQUIA:

SE CREE QUE EL 
NUMERO DE MUERTOS 
ES MUY ELEVADO

ESM IR N A  ( T u r q u ía ) ,  26 
(Efe-Upi).— Un reactor ‘E-28” de tas 
Lineas Aéreas turcas, que llevaba a 
bordo 68 personas se estrelló al 
despegar hoy  en d  aeropuerto 
Cumaovasi de Esmirrm, informan las 
autoridades turcas.

Los primeros .informesindican un 
elevado número ae muertes, pero no 
se han facilitado cifras. El bimotor 
realizaba un vuelo desde Esmima a 
Estambul; cuando se estrelló a las 
6,07. (hora española), informa un 
portavoz del aeropuerto).

IIECTROS RniDAS
DI m ZA, S. i

ZONA n

Por te n e r ' qué efectuar repa^ 
lacioises o m ejoras en las Insta- 
iacéanes, se Interrumpiré el servi
c io  eléctrico m añana domingo, 
día 27, según se detalla a  con
tinuación:

De las 8 a  las 14 horas, en 
las localidades de Fuendejalón, 
Pozuelo de Aragón y Tabuenca.

De las 9 a las 13 horas, en 
Zuera, Leclñena, Perdiguera y sec
tor -escu e la s” de San  M ateo de 
Gallego.

A fectan a  las localidades com
prendidas en los trayectos Indica
dos y C. T . de particulares dérl- 
vados de dichas lineas.

E n  ca.so de qué se terminen 
los trabajos con anterioridad a  la 
hora prevista, se restablecerá el 
servicio sin previo aviso.

Zaragoza, 26 de enero de 1974.

DI
P or tener q u e . efectuar repm »-' 

clones o mejoras,' se interrum pirá 
el suministro de energía eléctrica 
m añana domingo, día 27, en la s  
tnstalacionea siguientes:

De las 7,00 a  las 14,00 horas:. 
Transform adores de sector de An
gular a  Gómez Laguña, Univer
sitas y Cno. Mosquetera, 162.

De las 7,30' a  las 12,00 horas: 
Línea de Ensanche-Alm ozara de 
10.000 voltios, afectando a  los 
transíorm adorés de sector de To
rre Costa, Españaque núm. '  2, 
Reform atorio, Aldebarán D alia y 
transform adores particulares de
pendientes dé esta linea.

De las 7,30 a  las 14,00 horas: 
Linea de Los hfoliaós de 10.000 
voltios afectando a  los transfor
madores de sector de Cabañera, 
núm. 1, camino de Los Molinos, 
números 161 y 180, carretera de 
Huesca, Km . , 3,3, Cervezas E l 
León y  Transform adores particu
lares dependientes de esta linea.

De las 8,00 a  las 14,00 horas: 
¡Linea de Torpe E l A bejar de 15.OOO 
voltios, afectando a  los transfor
madores de sector de Cno, Mon- 
zaJherba, Artigas, Los Llanos, Ven
ta  Cano, San ta  Ana, Torre B em a r- 
dona, ,Óio. Vistabella, Torre Abe
ja r . Torre Sirón. Rosa M ary y

- . ' . ' ,s,-í-
transfórm áoores parttouSaiee dé- 
líendlentes de esta Mnea.

De las 8JM> a  las 14,00 b a tan  
Linea Cadrete de 10.000 voltios en 
la  derivación a  Foil^iñao Todus- 
t r i^  de Cuarte, nñm, 2.

De las 8,30 a  las 11,0« honw: 
¡Transformador de sector de Puen- 
(te virrey,' 73.

,De las 9,00 a  las 9,30 horas:
Todo lo dependiente de E . T . D. 
carretera de Madrid, Km . 314, 
afectando a  las líneas de 15.000 
voltios de Vistabella, Miralbueno, 
Baldomero Núñez y  transform a
dores dependientes de estas líneaá

De las 9,00 a  las 12,00 horas: 
Transform adores de sector de Ma
ría  Auxiliadora, húm. 21.

De las 9,00 a  las 13,00 horas: 
Transform ador de sector dé carre-, 
tera Valencia, Km . 6,5.

De las 11,30 a  las 14,00 horas; 
Transform ador de sector de Pas
cuala Perlé, 1.

E n  el caso de que se terminen 
los trabajos programados con an
telación a  las horas señaladas, se 
restablecerá el servicio sin previo 
aviso.

Zaragoza. 26 de enero de 1974^  
LA DUIECCION.

EXCELENTISIMO AYUNTAMIENTO 
deZARAfiOZA

En el "Boletín Oficial del Estado''numero 14 de fecha 16 de 
Enero del año 1974 se publica anuncio de convocatoria de subasta 
para contratar el proyecto de urbanización de la Avda. de Goya, 
entre Puente de Goya y Paseo de General Mola

Los antecedentes de esta subasta se hallan de manifiesto én la 
Sección ds Propiedades de la Secretaría General, durante el plazo 
de veinte d»shábiles,a partir del siguiente al de lá publicación arriba 
mencionada, admitiéndose proposiciones para tomar parte en la 
subasta, en la citada oficina, hasta las trece horas del día 9-2-74.

Lo que se hace público para general conocimiento- 
I.C. Zaragoza, 19 de Enero de 1974.

El Sepr.étérió Acctal.: 
ERNESTO GARCIA AR ILLA
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economia 
Y finanzas

E l campo español ocosa 
la proloogada sequía

SEGUN informa el Banco 
de V i z c a y a  la nota 
predominante en el um po 
ha sido la prolongada sedura que 

ha venido padeciendo debido a 
la carencia de lluvias en la mayor 
p a r t e  de la  P e n i'n s u la  
(excluyendo la húmeda franja 
cantábrica), lo que ha dado lugar 
a un entorpecimiento de las 
siembras cerealistas, acusando la 
tie rra  la fa lta  de tempero. 
Asimismo, las fuertes heladas y 
la sequía, han hecho desaparecer 
el inicial y prometedor brote 
herbáceo, por lo que se disipan 
las posibilidades de disponer de 
este alimento natural para el 
ganado un contratiempo más 
para nuestro sector ganadero que 
tendrá que recurrir en mayor 
m e d i d a  a l o s  p ie n s o s  
compuestos.

FUERTE DEMANDA DE 
CEREALES - PIENSO

Las adversas condiciones 
meteoroli^icas han retrasado 
algo las siembras cerealistas y 
desde luego se hace preciso que 
llueva para que la- tierra coja el 
suficiente tempero para rematar 
las faenas e iniciar con buen pie 
la nascencia de lo sembrado, 
aunque es de esperar que ante el 
cariz clim atológico, se deje 
mayor superficie que la esperada 
para sembrar cereales de ciclo 
corto.

En el aspecto mercantil éxito 
gran demanda para la cebada 
muy superior a la oferta, lo que 
viene originando alzas en las 
cotizaciones. Buena demanda 
también de maiz con precios en 
alza y retraimiento por parte de 
la oferta a la expectativa de la 
evolución de los piensos.

BANCO
INDUSTRIAL
DE
CÄIALUNA

PAGO DE INTERESES

BONOS DE CAÍA 
CONVERTIBLES
9. “  EMISION, SERIE I,
31 lULIO 1973

Se anuncia que, a partir del día 
31 de enero, se procederá al 
pago del cupón núm. 1 a razón 
de 26,25 ptas. líquidas por 
cupón (5,25 por ciento)

BONOS DE CAJA
10. «  EMISION, SERIE I,
31 lULIO 1973

Se anuncia que, a partir del día 
31 de enero, se procederá al 
pago del cupón núm. 1 a razón 
de 35.- ptas. líquidaspor cupón 
(7 por ciento).

Dichos pagos se efectuarán en las 
Oficinas del Banco sitas en: 
BARCELONA, Paseo de Gracia, 
45. B IL B A O , A lam eda de 
Recalde, 2 7 - LERIDA, Avda. del 

Caudillo, 43. MADRID, Glorieta 
Rubén D a río , 5. MURCIA, 
Avda. Gral. Primo de Rivera, 17. 
VALENCIA/ Plaza Alfonso el 
Magnánimo, 5. ZARAGOZA, 
Canfranc, 22-24.

Barcelona, 15 de enero 1974

S A B A D O , 26  D E  E N E R O  D E  1974

Pocas operaciones en los 
mercados arroceros, con precios 
flojos tanto en cáscara como en 
el blanco.

AUMENTAN NUESTRAS 
EXPORTACIONES DE AGRIOS

Aunque seguimos arrastrando 
un déficit, con relación a la 
pasada campaña, nuestros envíos 
al e x te r io r  han aumentado 
apreciablemente en las últimas 
semanas, lo que ha repercutido 
negativamente en los precios en 
ios mercados receptores y por 
cons igu ien te  en los precios 
pagados en el campo.

Las perspectivas desde luego 
no son muy optimistas, a pesar 
de que la fruta que se exporta 
este año es de .nmejorable 
calidad y ello debe preocuparnos 
aun más si tenemos en cuenta 
que nos encontramos en la fase 
más favorable para nuestras

D . MANUEL APARICIO 
PARRA SUBDIRECTOR 
GENERAL D EL 
BANCO CENTRAL '

En el ú ltim o  consejo de 
Administración celebrado por el 
Banco C e n tra l, se acordó 
designar Subdirector General de 
esta e n tidad  a D., Manuel 
Aparicio Parra, muy conopido en 
nuestra Región, ya que desde 
hace años desempeña el cargo de 
D ire c to r  de Zona en la 
Demarcación de Zaragoza.

Este nuevo nombramiento le 
vinculará aún más a la Región, 
ya  que  te n d rá  b a jo  su 
jurisidición las provincias de 
Zaragoza, Huesca, Teruel y 
Soria.
>íel'nombramiento ha sido muy 

b ien  acogido en los medios 
económicos de la Región.

exportaciones, por la menor 
competencia que en esta 'poca 
encontramos por parte ue los 
pa ises com petidores.

PRODUCCION DE ACEITE 
DE O LIVA 470-475.000 
TONELADAS_____________

Se empiezan* a activar las 
labores de recogida de la 
aceituna para almazara y los 
re s u lta d o s  que se vienen 
obteniendo, sin llegar a ser 
excepcionales, son francamente 
buenos, pues parece que las 
birladas p o r esta vez han 
re s p e ta d o  e l f r u t o ,  no 
observándose daños por esta
causa y augurando la sanidad del 
frutó, aceites de buena calidad. 
Se e sp e ra  conseguir una 
producción de aceite.de oliva 
muy superior a la media de los 
últimos años, que es de unas 
385.000 toneladas.

Por países figura el nuestro a 
la cabeza cón 465.000 toneladas 
estim adas,, c ifra  ligeramente 
inferior á la que nosotros damos 
como posible, seguida por Italia 
con 450.000 toneladas y Grecia 
con 170.000 toneladas.

EL MERCADO DEL VINO 
A LA EXPECTATIVA

La situación de los mercados 
vinateros es de calma ya que se 
está a la expectativa de los vinos 
procedentes de la actual cosecha. 
No obstante, las operaciones que 
se han venido llevando a cabo 
han sido sobre la base de cierta 
cesión en los precios, por lo que 
ante el gran volumen cosechero, 
es posible que sea necesaria la

intervención de la CCEV, con el 
fin  de regular tos precios.

SE SEMBRARA MENOS 
REMOLACHA

E x is te  el convencimiento 
entre los medios allegados al
s e c to r, de que las metas 
productivas programadas por'la  
Administración para el cultivo 
rem olachero .en la campaña 
1973/74 en las distintas zonas 

azucareras, de 7 millones de 
toneladas de raíz, no van a ser 
logradas, ya que prevalece cierto

BANCO DE FOMENTO, S i .
ASAMELE GENERAL DE TENEDORES 

DE BONOS DE CAJA, SERIE VI
Se convoca la primera Asamblea general de tenedores de bonos 

de caja del Banco de Fomento, seria V I, emisión 4 de octubre de 
1973, que tendrá lugar, en primera convocatoria, en el domicilio 
social del Banco, Carrera de San Jerónimo, numero 23, y Zorrilla, 
2, Madrid, el día 14 de Febrero de 1974, a las diecisiete treinta 
horas.

Serán tratados en esta primera Asamblea los asuntos previstos en 
el artículo 125 de la Ley sobre Régimen Jurídico de las Sociedades 
Anónimas, de 17 de ju lio  de 1951.

Tendrán derecho de asistencia los señores suscriptores de uno o 
más bonos de caja de la emisión de que se trata, que lo acrediten 
con cinco días de antelación, por lo menos, a la fecha de la 
Asamblea, en la Central citada del Banco o en sus Sucursales de 
Barcelona (Avenida del Generalísimo Franco, 463 bis), San 
Sebastián (Avenida de España, 8), Sevilla (Plaza de la Falange 
Española, 15), Valencia (Gran Vía Fernando el Católico, 46) y 
Zaragoza (Alfonso i, 3), bien personalmente o mediante 
comunicación de la entidad bancaria que, por encargo de ellos, 
hub ie ra  formalizado la suscripción, los cuales recibirán la 
correspondiente tarjeta de asistencia o podrán hacerse representar, 
por escrito, y especialmente para la reunión, por medio de otro 
tenedor de bonos de esta emisión.

Si no se consiguiera el mínimo de asistencias exigido por la Ley 
en primera convocatoria, la Asamblea tendrá lu^ar en la segunda 
convocatoria, el día 20 de marzo de 1974, en el mismo lugar y a la 
misma hora, lo que se pondría oportunamente en conocimiento de 
los señores tenedores de bonos mediante anuncios que aparecerían 
en las mismas publicaciones donde el presente se inserta.

Madrid, 24 de enero de 1974.- El Comisario Presidente del 
Sindicato de Bonistas.

desánimo entre los cultivadores 
remolacheros por lo que ellos 
consideran bajos rendimientos 
económ icos a tenor de los 
precios actuales que se les paga 
por la remolacha, de cuyo temor 
nos hicimos eco en nuestra 
información del pasado mes.

In d u d a b le m e n te , parece 
oportuno plantearse en estos 
momentos una solución a este 
problema, ya que los costos, 
tanto de abonos, mano de obra, 
etc., son cada vez más gravosos 
para el agricultor, sin que este 
vea un reflejo paralelo en los 
precios de la remolacha.

FALTA DE PASTOS PARA 
LA GANADERIA

El mes de diciembre ha sido 
des favo rab le  para nuestra 
ganadería ya que los pastos, que 
ya venían retrasados, se han 
visto muy afectados por las 
heladas, bajas temperaturas y 
sequía, por lo que si exceptuamos 
■a franja cantábrica, que han

FUERTE DEMANDA 
DE CEREALES- 
PIENSO

AUMENTAN NUESTRAS 
EXPORTACIONES 
DE AGRIOS

d isp ue s to  hasta ahora de 
abundantes pastos frescos, el 
r e s to  de  la Península y 
especia lm ente  en las zonas 
centro -m erid iona les, pueden 
d a r s e  p o r  n u l o s  l o s  
aprovecham ientos herbáceos 
otoñales, por lo que para el 
sostenimiento de la ganadería se 
ha tenido que recurrir en mayor 
medida a los cereales —pienso y 
a la s  l e g u m i n o s a s ,  
encareciéndose por esta causa los 
gastos de los ganaderos, habida 
cuenta de que los precios, como 
Consecuencia de una mayor 
d e m a n d a  h a n  v e n i d o  
m anten iendo  una tendencia 
a lc is ta , habiéndose tomado 
medidas por parte del Gobierno 
para asegurar el abastecimiento 
de cereales— pienso.

TODAS MANTIENEN SU RITMO DE 
PRODUCCION NORMAL_________

SITUACION ACTUAL DE LAS 
REFINERIAS ESPAÑOLAS

L a revista “P etró leo” publica los siguientes datos sobre la 
situación de las refinerías españolas:

“REPESA”: A ctualm ente produce el 80 por ciento de su 
capacidad,

“Calvo S o te lo”: Él ritm o de producción  se mantuvo al 75 por  
ciento durante el mes de diciem bre y se espera llegar pronto al 80  
por ciento

“C epsa”: Las refinerías de Algeciras y Tenerife se mantienen a. 
ritm o normal de producción  con continuidad en el ritmo de 
suministros.

“P etron or”: L a refinería está funcionando a su techo de  
capacidad (140,000 b/d), el nivel de alm acenaje en productos  
ligeros es máximo, por' lo  que acaso sea necesario bajar carga. En 
fuel-oil, el alm acenam iento es del 50  por ciento. L os suministros 
están garantizados has(,a finales de este mes.

“P etroliber”: E l régimen de producción  de la refinería ha sido 
del 70 por ciento durante el pasado mes de diciem bre y conform e 
a nuestras noticias, se espera continuar bajo el misnio porcentaje de 
marcha en el presente mes de enero y el próxim o febrero.

“R ío  G ulf”: L a  refinería ha cubierto ta cuota asignada por el 
Plan. Nacional de Com bustibles para el año 1973 con unas entregas 
d e  2 .5 9 5 .7 0 0  toneladas de productos (2.584.000 cantidad  
asignada). En la actualidad la planta está a un 80 por ciento.de su 
capacidad debido principalmente, al ajuste de calidades de los 
crudos que está tratando, pues ha tenido que sustituir los crudos 
previstos p or otros.

“E sso”: L a refinería que tenía un alto nivel de reservas desde los 
prim eros m om entos de la crisis, se mantiene en los 75.000  
barriles ¡día com o m edia de capacidad lo que equivale a estar a 
tope de producción con algunas dificultades operativas ante los 
cam bios de calidades de los crudos.

“A sesa”: L a  planta ha mantenido sus posibilidades de refino 
(700.000 t.laño), con regularidad en los suministros.

AJA D E  AHORROS
Y  M O N TE DE PIEDAD DE

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA

AO AGENCIAS URBANAS 
OFICINA c e n t r a l : san  JORGE/ 8

A90 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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Agotado e
inflamado a 
consecuencia

de la 
cortisona

POMPDCXJ
EN LOS CIRCULOS HEDIOOS SE CREE QUE SUFRE CANCER MEDULAR

B »

POITIERS (Francia), 2 6 -(Crónica por Jonathan C. 
Randall, de “The Wàshington Posteen exclusiva para 
“ARAGON/exprés”).

Q

Ligeramente jadeante, el presidente Georges Pompidou subió 
hasta el primer piso del ayuntamiento de esta ciudad, pronunció un 
discurso de 30 minutos de duración. Sus sienes estaban enrojecidas 
y cubiertas de ligero sudor, después se desplomó en una silla. 
Cuando abandonó el ayuntamiento, el automóvil oficial fué situado 
junto a la entrada del ayuntamiento para evitar que tuviese que 
caminar a través de la pequeña multitud de curiosos y soldados, 
como había hecho a su llegada por la mañana procedente de París.

La televisión no exhibirá el reportaje en el que se advierte el 
(Crecientedescenso físico del presidente. La prensa de la oposición 
tampoco publicará comentario alguno. Todas las fotografías que se 
publican en Francia son seleccionadas cuidadosamente para evitar 
que se advierta la inflamación que es la característica física 
principal que se advirtió el año pasado en el presidente.

La admitida conspiración del silencio sobre la salud del 
presidente es aceptada por amigos y rivales políticos dado que en 
Francia la salud es un asunto considerado puramente privado si la 
persona afectada es el presidente de la República.

Sin embargo, en los círculos médicos,se ha sugerido en privado 
que Pompidou sufre un mieloma múltiple, una forma del cáncer 
medular. Oficialmente no se ha dicho nada desde el mes de junio 
del año pasado cuando se publicó la primera información sobre su 
aspecto físico alterado que entonces fue calificado como 
consecuencia de una gripe que contrajo en diciembre de 1972 y 
después sufrió una recaída.

Extraorfici al mente se ha dicho que la gordura de Pompidou y

otros síntomas como dificultades al caminar son debidas al 
tratamiento de cortisona a que está sometido por padecer 
artritismo. Sin embargo, cualquiera que sea la naturaleza de su 
enfermedad, Pompidou conserva control mental.

Una destacada personalidad de Poitou Charentes, una de las 
regiones de recientes Creación por cuyo motivo visitaba Pompidou 
Poitiers comentó: “ Ha habido momentos en que creí que no 
terminaba el discurso. Y pensar que hace solamente un año estaba 
mucho mejor cuando le vf en un almuerzo que ofreció en el Elíseo,

á -

Qué cambio tan trágico.''
esProbablemente ésa sea la razón por la que destacados gauMistas 

como el jefe del partido Alexandre Sanguinetti ya no cita a 
Pompidou como candidato en las elecciones presidenciales de 
1976. Sin embargó, el propio presidente se considera candidato 
afirmando que se presentará para otro mandato, pero los 
observadores políticos creen que se trata de una táctica de 
Pompidou para elegir su propio sucesor. •

Con el dirigente socialista Francois Mitterrand el probable 
ca nd id a to  de los comunistas y los radicales de izquierda 
cometiendo algunos errores estos días, el camino hacia la sucesión 
está ya en el campo del Gobierno.

En su discurso Pompidou aparte de decir por vez primera que 
Francia consideraba que sus amigos árabes están- cargando 
excesivamente los precios del petróleo, la única nota importante 
del discurso del jueves fue la referencia indirecta que hizo el tema 
de la sucesión, al destacar la actuación del ministro de Hacienda 
Valéry Giscard 0 ‘Estaing.

El ministro, que es jefe de los republicanos independientes,- 
partidp de la derecha aliado ahora a los gaullistas, es odiado 
cordialmente por muchos seguidores de De Gaulle que le 
consideran responsable de pedir a sus partidarios que votasen no en 
el referéndum de reforma regional y que al ser rechazada en abril 
de 1969 ocasionó la salida de Charles de Gaulle de la presidencia.

Los gaullistes han prometido presentar su propio candidato 
presidencial con lo'i que Indican que se niegan a aceptar a Giscard 
0 ‘EstaÍng pero "Pompidou tiene poco- interés por el favorito de su ^ , 
partido, el que fué primer ministro Jacques Chaban Delmasj¿e^íS^<f^

MADRID, 26 (Europa Press).- El período de clases de todas las universidades 
españolas comenzará en la primera semana de, octubre y terminará en la primera 
semana de junio siguiente, teniendo lugar las pruebas finales, en su caso, durante el 
resto del último mes.

Así lo dispone un decreto aprobado ayer en el Consejo de Ministros y que hoy 
publica el * Boletín Oficial del Estado'.' Este decreto deja sin efecto la Orden 
ministerial de 27 de septiembre de 1973, en el que se fijaba con carácter 
experimental un calendario para las universidades de nuestra país adecuado al año 
natural.

EXPOSICION DE MOTIVOS

NORMAS ESPECIFICAS PARA EL PRESENTE AÑO

Por lo que respecta al presente año, el Decreto establece que, excepcionalmente, 
los alumnos que han iniciado sus estudios en el mes de enero se ajustará a las 
siguientes normas:

a) El período de clases terminará entre los días 20 y 30 de junio'próximos.
b) Los rectores de las universidades, a propuesta de las facultades, podrán 

retribuir las horas lectivas de cada materia, a fin de garantizar la calidad de las 
enseñanzas.

c) Respecto a las pruebas finales a realizar, en su caso, el alumno tendrá derecho 
a efectuarlas en dos convocatorias: una entre finales de junio y el 10 de julio, y 
otra, duFpníeBljpiés-dfi septiernUrft-v

d) Los áliimnos de primer curso que no hubiesen aprobado en la convocatoria de 
diciembre de 1973, prevista en la pfden ministerial de 27 de septiembre -h o y  
derogada-, podrán realizar hasta dos nuevas pruebas, las cuales serán contabilizadas 
en las convocatorias de junio" y septiembre, o por decisión de los rectores 
respectivos, en febrero, o bien acogerse a los nuevos planes con las convalidaciones 
que hubiese lugar.

En el preámbulo del nuevo Decreto publicado en erUoletín Oficial del Estado“ se 
dice que al fijar con carácter experimental un calendario para las universidades 
adecuaijo al año natural, se proponía una mejora sustantiva en el rendimiento de la 
docencia que, necesariamente, quedaba subordinada a las posibilidades reales de la 
Universidad.

La aplicación de esta norma, se añade ha puesto de manifiesto que se producía 
una solución de continuidad -co n  discriminación en el calendario y un trimestre 
poco u tilizab le- entre el término de los estudios medios y el comienzo de los 
universitarios que, en las circunstancias actuales, se ha revelado infructuoso en lo 
que, por otra parte, coinciden las consultas realizadas.

En segundo lugar, sigue diciendo el preámbulo del citado decreto, el calendario 
escolar, cuya unidad exige la Ley General de Educación, no puede separarse del 
funcionamiento general de la vida social del país.

Por otro lado, prosigue, la enseñanza universitaria exige específicamente el 
contacto con otros centros superiores extranjeros, por lo que es necesaria una analogía 
con sus períodos lectivos, de modo que puedan realizarse intercambios de 
profesores y alumnos con ellos.

Por último, la aplicación estricta de la mencionada Orden ministerial suponía la 
desaparición de una convocatoria de exámenes suficientemente distanciada de la 
establecida al final de cada curso como término final de los mismos.

Es decir, concluye la exposición de motivos del preámbulo del Decreto, las ansias 
innovadoras lógicas en busca de una mayor perfección, y establecidas con carácter 
experimental, se han encontrado con realidades, como son las razones expuestas, 
que aconsejan volver al calendario tradicional.

A R A G O N /e x p ré s . P A G . 16 S A B A D O , 26  D E  E N E R O  D E  1974 Ì



^n es solteros
■■ W '
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4" Quise eonocff, para conté-setaaltectt», e m  exp&iencia. Me d i^ acé de cora-i 
m  desconsolado y  soto. Me puse una an-hata negra y  un tnge de tofo. Pulsé e l  J 
^^re de ¡a patata y asi pude conocta cuanto de esperanzado y  de curioso se W  

j d e d e 0 s  de las puertas de una Agencia Matrimonial, a la que tantos van ¿ i 
%dt de esa otra “media'narania‘’dütcéiqüe cese con'a suya.

E puse un traje de luto y una corbata 
negra. Guardé en el bolsillo la alianza con 
tuna fecha por dentro y pulsé el timbre de 

la Agencia Matrimonial con la sana intención de 
informar a’  los lectores de la humana peripecia 

^ ig ^ e  ha de jj^ 'r  un corazón sin cbmpañfa páre 
. ' Intentar iog iiif®  '

A b r ió  la puerta doña Elvira - Espuelas 
j Romero, pelo caoba y ojos claros, propietaria 
j  de la Agencia Matrimonial 'Tena", instalada en 

el número 17 de la calle de Sevilla. Debo decir 
que su semblante es cordial y su palabra, sincera 

'  y amistosa. Que da confianza sólo verla.

suscribir la solicitud; otra parte mfnima hay que 
abonar a la presentación de la media naranja y, 
a los tres meses de conocer a la que puede ser la 
amada, habrá que abonar el resto; ya, camino 
de la vicaría.

-Puedo decirle que, hasta lá fecha, ninguna 
de las bodas que han salido de esta Agencia, ha 
fracasado. Esto es un orgullo para mí. A veces 
voy por la calle y me saludan dos personas que 
viven felices ya casados, a los que yo presenté. 
Este es el precio mejor que cobro.

EL PANTEON DE UN HOMBRE VIVO

-Pase, señor, y siéntese.
-Muchas gracias. Ya puede imaginar a lo que 

vengo. La soledad me agobia. No tengo hijos. 
Vivo ausente de m í desde hace cinco años y sin 
ella no le encuentro alicientes a la vida Mi casa 
es un museo de recuerdos de la pobre Leonor. 
Ella me lo dijo muchas veces; "Carlos, si yo te 
fallo un día,<cásate. No quiero que esta casa, tan 
alegre, pueda convertirse un día en el panteón 
de un hombre vivo". Por eso vengo aquí. 
Porque me lo aconseja su recuerdo y mi 
corazón. ¿Qué me recomendaría usted señora?

Con suave amabilidad, doña Elvira va 
adentrándome en el sistema de su agencia. Me 
hace saber que por a llí han llegado muchos 
corazones tan solitarios como el que yo le 
muestro; viudos, casados o solteros, y que son 
más de 300 las bodas que han salido en cuatro 
años, del despachito en el que nos encontramos.

-V ea  usted ese fichero. AHÍ están las 
cartulinas de quienes, como usted, desean la 
compañia y el amor matrimonial. Hay, desde 
muchachas de veinte años hasta un señor de 
setenta y siete calendarios vividos ya.

EL FICHERO, LA TARIFA Y 
W  ESPOSA DESEADA

Y, con mucha delicadeza, me extiende una 
ficha que va llenando, mientras me pregunta 
los nombres y apellidos, el domicilio, el lugar de 
nacimiento, los estudios cursados, el número 
del Carnet de Identidad, el lugar en que trabajo, 
cómo vivo, con quién vivo, cuáles son mis 
diversiones y mi carácter, qué le pido a la mujer 
deseada, cómo ha de ser, de qué estatura, de 
qué edad, de qué moral, de que estado civil. 
También me pregunta el número de-teléfono y 
el sueldo que gano.

Todo ello queda escrito fielmente, en la 
ficha en la que deben incluirse dos fotografías. 
No le pregunto por el precio. Ella me indica que 
debo pagar una cantidad en el momento de

EL "SECRETO" ESTA EN LAS FICHAS

—¿Y cómo se le ocurrió a usted fundar esta 
Agencia?

-L a  idea no fue mía, sino de mi hija Teresa, 
que lo hizo a los 16 años. Yo cogí las riendas de 
esto y hasta hoy. ■ ,

Como el lector comprenderá, pronto df a 
conocer mi verdadera identidad y el propósito, 
eminentemente informativo, de mi visita. No se 
enfadó, conmigo. Esbozó una sonrisa, entre 
tierna y divertida, y dijo comprenderme.

—Mire usted, de Cataluña vienen bastantes a 
mi casa y algunas Agencias han querido que les 
cediera mí fichero... ¿Qué absurdo, verdad? 
A ll í  está el secreto de tantas bodas. Lo malo es 
que la mujer está reacia a esto. Y no se' por qué. 
Vienen más los caballeros, pero puedo decirle 
que no hay mujer que pase por aquí que no se 
case. Y eso que son mucho más exigentes que 
los hombres.

-¿Como cuántos corazones solitarios habrá 
en Zaragoza?

-—Muchísimos. Y no sólo, en personas de 
edad media o adulta, sino incluso en los 
jóvenes. Se encuentran muy solos en sus 
pensiones algunos chicos trabajadores. Luego 
están las viudas, que quieren llenar su soledad, 
sobre todo las que no tienen hijos o aquéllas a 
las que lOs hijos les salen olvidadizos. La 
soledad es quien más clientes nos trae y esto es 
natural. Los pueblos de la provincia dan un gran 
porcentaje de clientes.

Y el reportajillo quiero acabarlo diciendo 
que todo me ha parecido curioso y estupendo 
en esta Agencia Matrimonial que regenta una 
madre feliz de familia numerosa, cuya antesala 
al .despacho de visitas es una atrapante 
invitación a la felicidad hogareña. A llí  cuelga, 
sobre su m^arco, una fotografía de toda la 
familia. Y hay muñecos y grandes ositos por 
todas las partes; es casi comò un delicioso 
escaparate que exhibe e invita a la felicidad del 
matrimonio. Por eso no me importa decir que, 
quien atraviesa esa salita en dirección hacia el 
despacho, queda prendado en ella y ya, casi, 
casi, está medio casado... '  '

M. Angel BruneL 
(Fotos: Gare» Lunri

4

; ..■ , ..■■■■■ ■■
Cientos de corazones somarios,' en busca de amor y compañía matrimonial, campan por 

este fichero en espera de que un día les llegue la mujer de sus sueños o  el esposo deseado.' 
Doña Elvira Espuelas trata de encontrar en él lo que mejor cuadre a la solicitud que se le 
acaba de hacer. Después vendrá la presentación de la pareja. Luego el noviazgo y más 
adelante, la feliz ceremonia de la boda.

#  *'
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LOS seres humanos estamos siempre un 
poco desasistidos. Nos pasamos la vida 
diciendo lo que de niños decíamos: 
“Papá, me han pegado". Lo decimos de 

variadísimas maneras. En ocasiones lo 
soltamos con furia, con violencia. Otras veces 
nos m ostram os deprimidos, echamos al 
mundo la culpa de todos nuestros males y 
exigimos inexorablemente que nos quieran. 
Yo tuve un padre al que conocen bien afondo  
los zaragozanos maduros, porque Zaragoza era 
ciudad de su predilección, que me fue 
enseñando día a día la lección de quejarse 
poco. Y  esta lección la he aumentado yo, 
siempre que he podido, con franciscana 
actitud. Recuerdo que de pequeño me dieron 
una buena paliza unos innobles matones del 
barrio en que yo vivía. Se lo conté a mi padre. 
Le pedí, incluso, su intervención. Recuerdo 
que me dijo:

—Es asunto tuyo. Resuélvelo.
Los gamberros seguían haciéndome la vida 

imposible. Pero yo no acudí a mi padre. Hice 
algo que con frecuencia ejecuto incluso ya de 
mayor. Movilicé a otros gamberros contra los 
primeros. De este modo, las calles de Apodaca 
y  Churruca, de Madrid, se transformaron de 
pronto en una especie de “West Side Story”, 
hasta que intervino la policía, que era la 
primera idea que tuve en la cabeza. Mi padre

I

m f s m

ue tu

fue a recogerme a la Comisaría. Pidió mil 
disculpas a los funcionarios del orden, los 
cuales me soltaron y dejaron en el calabozo a 
ocho matones de los dos bandos.

A l salir  ̂ mi padre me llevó al Café 
Comercial, situado en la Glorieta de Bilbao, 
me sentó ante una mesa y me dijo:

—Andaba preocupado, hijo. No te lo 
quería decir. Temí que pensaras que yo era un 
padre poco pendiente de su hijo. Pero sé que 
tarde o temprano yo faltaré y tú te tendrás 
que valer por ti mismo. Lo que has hecho es 
fenomenal Si sigues haciéndolo asía lo largo 
de tu vida, te felicito de.antemano. Y conste 
que siempre que salías de casa mandaba a tu 
hermano Enrique detrás de tí para que te 
vigilase.

En una situación muy comprometida de mi 
vida, pii segundo padre, el Dr. Angel Suüs, 
ante una serie de quejas bastante razonadas 
por mi parte, me dijo por teléfono:

—Basta ya de quejarse. Defiéndete, que tú 
sabes.

Era la misma lección. No he podido olvidar 
esa frase. Me ha perseguido a lo largo de mi 
existencia: “Defiéndete, que tú sabes". ¿Por 
qué nos creemos tan abandonados? ¿Por qué 
soportamos tan mal la ausencia de las faldas 
de mamá o de los pantalones protectores de
papá? Porque en el fondo somos unos niños

m

a los que cuando alguien hace daño se les oye 
gritar: “Papá, me han pegado". Ese grito 
tiene, a veces, arrogancia; en otras ocasiones, 
el grito se transforma en un pelito que 
ponemos, en una acusación que lanzamos. En 
el fondo todo es pura indefensión. Y  surgen, 
inevitablemente las preguntas. ¿Por qué van a 
ser más atentos conmigo que con los demás? 
¿Por qué, incluso, yo no puedo ser uno de 
esos seres a los que Dios ha elegido para que 
se c e b e  en ellos la injusticia de sus 
hermanos? ¿Qué derecho tengo a pedir 
amor? ¿Qué razones me asisten a solicitar 
que los feroces consuetudinarios no sean 
feroces conmigo? En último caso, lo más que
puedo hacer es defenderme y  a defenderme he 
aprendido en parte.

Si el lector amable ha seguido estas líneas, 
habrá comprobado que mucho antes de que el 
caballero Caine apareciese en la serie televisiva 
“Kung-Fu", había un españolito ejerciendo de 
Caine sin que nadie se 
enterase. Como soy un 
autor muy plagiado, 
gracias a Dios, hasta en 
las actitudes morales 
m e  p l a g i a n  l os  
seriaUstas norteameri
canos de Televisión. Es 
un decir, claro.
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Por Nestor Lujan

ADA año 
. admira el

por este tiempo me 
éxito que tiene entre

nosotros, en el Liceo de Barcelona, 
por ejemplo la ópera italiana. Y no 
ciertamente para lamentarlo, porque de 
hecho, aunque con un complejo 
sentimiento de difícil discriminación, 
también me complace a mí, personal y 
sentim entalm ente. El espectáculo 
gloriosamente anacrónico de la gran 
ópera italiana en el Liceo nos seduce son 
dejar de sentir su dulce ridiculez: ésta es, 
por lo m enos, nuestra reacción  
superficial. La emoción viene luego, 
viene cuando en alguna ’’aria” la melodía 
nos reaviva nostalgias o la voz, en su 
esfuerzo tenso, vibrante, algo enajenado., 
llega a pulsar, con calidad profunda, 
algún resorte emotivo que en casi todos 
los hombres despierta una emoción 
parecida. Los italianos han sido unos 
maestros astutos y deliberados de estas 
emociones. Las han administrado desde 
hace siglos con una melodiosa y cruef 
habilidad, con una serenidad inteligente. 
L o s italian os saben m anejar el 
sentimentalismo con una total lucidez, 
con una tradicional audacia. Es una de 
las más selectas calidades de Italia.

I A ópera nació en Italia. Tras 
.  muchos intentos ambiciosos y casi 
^  nunca afortunados, la tradición 

teatral grecolatina, que halló después del 
Renacimiento formas peculiares teatrales 
en España, en Inglaterra y en Francia, 
encontró al fin, su forma italiana en la 
ópera. La crearon a finales del siglo XVI 
y a principios del siglo XVII algunos 
conocedores de los clásicos que sabían 
que en tragedias griegas era la música la 
parte esencial de la ejecución. Por ello, 
con la fusión de dos elementos 
ap arentem ente incom patibles; la 
comedia hablada del teatro y la música 
de cám ara, pretendieron elevar la 
em oción de las piezas teatrales. 
Quisieron crear un r círculo mágico de 
sonido musical ininterrumpido desde el 
comienzo de la intriga hasta el final. La 
prim era ópera experim ental fue 
representada en Florencia en 1 594: fue 
la ’’Dafne”, del poeta Ottavio Rinuccini, 
con música de Peri y Caccini. A esta 
obra, que era la escenificación de un 
pasaje de las ’’Metamorfosis” , de Ovidio, 

otra  obra de escenificaciónsiguió 
m itológica. con letra también de
Rinuccini y música, asimismo, de Peri, 
que se representó en 1 600. El género 
debía afianzarse muv pocos años después 
con ”11 maestro de Capella” de los 
duques de Mantua, Claudio Monteverdi, 
y su ’’Orfeo” , estrenado en 1 607. Y en 
1 6.37 se abría en Venecia el primer 
teatro acústicamente construido para la 
ópera. Y así hasta nuestros días, la ópera 
italiana ha sido un género categórico.

m

La SORPRENDENTE 
VIGENCIA de la 

OPERA ITA U A N A

Mu c h a s  veces hemos considerado 
como un absurdo que la ópera 
italiana se mantenga con tal 

vivacidad entré nosotros. En el momento 
del Wagner se creyó que iba a morir, 
después de Wagner se la dio durante unos 
años por muerta. No pasa año que no 
creamos en su decadencia ineluctible. 
Porque parece ser que fuera de su 
perfumada y penetrante nostalgia no 
tiene ningún elemento para mantenerse 
entre nuestro mundo cultural.

sin embargo, algo pasa. Algo 
J  mucho más sutil de lo que nos 

imaginamos a simple vista. Porque 
aunque cream os, com o los más 
pesimistas afirman, que es la ópera hoy 
un fenómeno de relación social y que de 
esta dimensión social depende la masa de 
público que asiste, algo sucede después 
de los grandes fragmentos de las óperas 
italianas que arrastr in en la nota final 
hasta a los más indiferentes, que luego 
bien pronto recuperarán su indiferencia. 
En ese momento breve de escalofrío está 
el resorte dramático de una eficacia 
cierta. Hasta los más desdeñosos lo han 
sentido alguna vez en algunas voces del

“ bel can to ” . En alguna voz lírica 
penetrante, herida y tierna, o en una voz 
dramática, fogosa, sombría, o en una nota 
alta, limpia, o en la sensualidad de una 
melodía dulce, antigua y tóxica está la 
emoción. Está la voz humana pulsando 
m isteriosam ente la secreta cuerda 
emocional del hombre.

SE deshumanizó el arte y no murió 
la ópera italiana —Stravinskv. el • 
fascinador, acabó embrujado por 

ella —, se h a angustiado en  u n a  
dimensión trascendental el a.rte j  
tampoco muere, o en último caso alarga 
la agonía majestuosamente, envuelta en 
las púrpuras de sus heridas mortales. 
Algo pasa con la ópera italiana que 
cuando más preparados dialécticamente 
estam os contra ella, cuando menos 
creem os que responde a nuestra 
necesidad de música, nos hiere en un 
instante certeramente, con gentileza 
implacable. Podemos reaccionar de dos 
maneras: callándonos con la dispensable 
cob ard ía del hombre de gusto o 
confesarlo con sinceridad. Yo en este 
caso escribo el presente artículo.
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BARCia
exprés

EL “ESTABl
I' A aspiración de los hombres de poder no se limita a la

instalación de un "establecimiento"; desean, además, que 
^  su "establecimiento" pueda clasificarse entre los de la 

categoría "de lujo".

,  H Ú i í  L Í O  O O e  O H i

i g r a u A  u d u s  s £  

4 e P H > B A  ¡> B  s o  R P í S f l .

• i 4 ÜE LUEGO SE UÑE A UTZO eSEiit. 
EN TOMS LA¿ ze^iSTA¿ UlENt-

S E P A Q M o 1 £  S U  H Ü J B Z  Ü Ñ  c a n t á n t e  

tIÑiENme A ÜNA BSI^EUA K  TV. ...

; OüÉ Eotiosoi la gEPAtAEiilÑ matjiímo 
NIAL y fí£rEB‘u e ÜÑÜN ByUtANA-mm 
NIAL, AUOi.SiLO Pa PBCE PEEMifiM A
N'iVEL DE BZÍtE'
U*S DEL bisco,
EL Ciñe o u n í'
LFViéiÓÑ.

Los políticos con visión del mañana, para asegurar el futuro de sus 
hijos, gustan de montarles un buen "establecimiento".
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—Y o  sólo d igo una cosa: que el hom bre relevante que, enseaeto,,! 
no haya deseado que le hagan la " fo to  ps ico lóg ica", que tire la í l  
prim era piedra. ^

- A  quien madruga. Dios le ayuda.
-Eso sería antes, macho. Ahora, a quien madruga... siempre le 

queda tiempo para hacer una hora extra.



Cuando las cosas no funcionan bien en un país, a los políticos no 
les queda otro remedio que poner un rótulo diciendo:"Se traspasa" 
a las puertas derestablecimiento'.'

Un hombre público se encuentra con un colega, ya retirado, a la 
puerta de una cervecería que lleva su nombre.

-¿Qué haces aquí? -inquiere.
- Y a  ves - d i c e  el o t r o - :  he montado  mi propio 

"establishment". __

Se encuentran dos políticos poderosos en una recepción. 
-¿Cómo te van las cosas, chico? -pregunta el primero. 
-Fenomenal -contesta el segundo-. Con decirte que me voy a 

i nstalar  " h i l o  mus i ca l ”  y aire acond ic ionado  en el 
"establecimiento". ^

Cuando un país es imperialista no se conforma con tener un 
" e s t a b l e c i m i e n t o " ;  busca mon ta r  una cadena de 
"establecimientos".

Hablan dos niñas ricas:
- A  mí, mi papá, cuando sea mayor, me ha dicho que me pondrá 

una "boutique".
-Pues a mí, el mío, como es más poderoso, me pondrá un 

"establecimiento".

Si la salud de un "establishment" es mala, los políticos buscan 
afanosamente el restablecimiento del "establecimiento".

AFORISMOS PARA 
PASAR EL RATO
I^ L  Juguete preferido por lo§ tecnócratas es el ordenador 

4  dectrónico.

Cpn el dedo se puede designar y hacer feliz al prójimo, pero 
también se le puede meter en un ojo y hacerle un desgraciado.

Yo soy yo y mi circunstancia, pero con las limitaciones que 
impongan las leyes vigentes.

Hay quien onpieza luchando por el bien común y termina 
f luchando sólo por el beneficio propio.

i Los agentes de eroaón son la oxidación, la reducción, la 
K  corrosión y la desunificación.

Una cosa, piensan algunos, es que fuéramos la España alegre y 
faldicQrta, y otra la de que por influencia de las modas teiminemos 

. convirtiéndonos en la E^ aña del “m ini^ort”.

El peligro de la década de los setenta es que terminen haciéndola 
. como la década de los cuarenta.

Gracias al servicio de repoUación forestaL en d  país tenemos 
muchos más árimles geneal^icos.

Los miemigos de nuestra Historia quieren s^alar a Cristóbal 
Colón como pro-chino, basándose mi que realizó su hazaña con tres 

Ju os y tachándole, por tanto, de naoísta.

¡Guapa politizada!
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¿Porqué no 
hablar d e

SENDER...?
N las páginas que la prensa regional dedica a Huesca y  p rov inc ia , se 

\  advierte una rara unanim idad consistente en la con tum az ausencia 
^  de referencias a la obra vasta e Interesante J. R. Sender, piedra de 

toque de muchas tesis de licencia tura , ta n to  en Europa com o en las dos 
Am éricas. E n tre  los españoles vivientes, nuestros aragoneses B uflue l y  
Sender son los que cuentan con más audiencia en el m undo actual. Obra 
de estoicos supone, el querer ignorarlo.’  Hay conductas que po r más que 
ryás ayudemos a com prenderlas quedan en el fon do  de jo  esotérico, 
jtfuestra prov inc ia  ha v is to  nacer y  luego salir de sus tierras, hombres que 
'/lan destacado en diferentes parcelas del saber, incluso han alcanzado 
singu larldac).'C ontra la  buena acogida de ám b ito  Universal, en su tie rra  
han sido anátematizádos.

Ñ o queremos espigar en tiem pos pasados y  traer aqu í extensa relación 
de oscenses im p i^n ado s , nos basta con Sender y  Costa, el p rim ero  
contem poráneo nuestro, el o tro  casi casi,. Los dos han rec ib ido  su 
ramalazo. Uno slp perder con tinu idad,e l segundo de manera in te rtfiite n te . 
Los.prim eros años cuarenta eran escasas las citas que se hacían del Ideario 
de Costa. Guardo para .m í. Un hecho v iv ido  en el aula del e x tin to  don ■ 
Pedro Guai V illa lb i.m o fe s o r de econom ía en los prihieroS^años cuarenta, , 
más tarde m ln js tro ; p o r él que quedó con firm ado  c ó ^  irtcó ifródo 1é era 
abordar algunas cuestioffesTeferidas a nuestro insigne paisano.

Hay que hablar de Sender y  de su obra. Es un grave e rro r el querer ir 
con tra  realidades tan incon trove rtib le s , com o suponen los valores 
lite ra rios de Sender. Ideológias a un lado aunque cada hom bre debe tener 
las propias, la obra lite ra ria  que Sender expande po r el rtlundo entero 
hoy es de los más traducidos, es de gran grandiosidad poco com ún. Hay 
que p a rtir  con un deseo inam ovib le , e! de aceptarnos rec ip rocam ente tal 
cual somos, con nuestras virtudes y  defectos, ya vale de lacerantes 
discrim inaciones. Háy que te rm ina r de una vez para siempre, con la cierta 
y  vigente lam entación machadiana de : “ E spañolito  que vienes al m u ndo /

Te guarde CDiosíUna : de las dos S España/a de helarte el corazón” . 
Hay que divulgar lo. m e jor de sus ooras po r toda nuestra prov inc ia . Que 
las b ib lio tecas, donde las hay, están al d ía en la adquis ic ión de aquéllas. 
D e b e n  o r g a n i z a r s e  c o n fe re n c ia s  p o r  to d o s  lo s  c e n t ro s  
culturales-recreaíivos, que sirvan de presentación del pecu liar estilo  
narra tivo y  c r ít ic o  de sus novelas.

N o se tra ta  de hacer homenajes. N i crear una figura m ítica  con nuestro 
paisano, ni es conveniente ni estaría acorde a su manera de pensar, se 
desea que las gentes tom en conciencia deque por esos m undos, hay un 
oscense notable a quien se le tiene presente a la hora de repartir 
dignidades. Como to d o  m orta l Sender tiene sus baches, sUs horas bajas, 
obras que hay que esforzarse para te rm ina r su lectura, donde oiv ida su 
peculiar manera, su o tro  to n o , que le fa c ilitó  despegar de la Ingenta masa 
de novelistas de habla hispana. Pero tiene muchas otras, las más, que es 
un verdadero de le ite su lectura.. Ha supuesto una nueva manera de 
describ ir los accidentes que el hom bre arrastra en la vida.

N o esperemos a hacer un gran en tie rro . Para lo  que hasta ahora 
estamos especializados. Rompamos con crite rios  pasados, anquilosados, el 
tiem po  no para, aunque algunos o lv ida ron  dar cuerda a su re lo j hace años. 
N o pretenda nadie, estar en posesión absoluta de la verdad y  del acierto.
Es una qu im era pretender hacer tod o  y  b ien : Hay que dejar un margen 
para que los demás 'naganalgo. Podía ser beneficiòso.

Manuel PO R Q U ET M A N Z A N O

LOS rE B iio n s osceises
I  s u  FUICISCO SE OBLES

El pasado día 24, jueves, con motivo de la fiesta de San Francisco de 
Sales, los periodistas y corresponsales de las distintas publicaciones del 
Alto Aragón, se reunieron en Jaca, para honrar a su Santo Patrón. Los 
actos dieron comienzo con una Santa Misa en la Catedral, áendo el 
celebrante D. Juan Francisco Aznares, dedicando su homQía a las virtudes 
del Santo. Al final de la ceremonia, se dijo un responso por los periodistas 
fallecidos.

Asistieron, el General D. José Aranda Larrañaga; don Armando 
Abadía, alcalde de la ciudad; don Manuel Iñigo Taulé, Delegado de 
Información y Turismo.

Terminada la ceremonia, se hizo un breve recorrido por el Museo 
Arqueológico, explicando sus características y detalles D. Juan Francisco 
Azna es, célébrante de la Misa.

Más tarde, en un establecimiento, se tomó una copa.de vino español ’ 
y de allí, se trasladaron al Gran Hotel, donde fue servida una comida que 
transcurrió en un ambiente de cordialidad y unión entre todos los 
asistentes. Pronunció unas palabras don Armando Abadía, alcalde de 
Jaca,animando a todos a trabajar, para lograr entre todosel desarrollo del 
Alto Aragón. El Delegado de Información y Turismo, D. Manuel Iñigo, 
agradeció la presencia del Comandante Militar de la Plaza, y del alcalde y 
felicitó a los periodistas en su fiesta patronal.

Mixtos de cozoleta
E m p e z a r é  d i c i e n d o  e t 

em pare jam ien to que ha ten ido  ei 
Campeonato de A fic ionados en la 
fase  s e m if in a l  de la Reglón 
Aragonesa.

H a  s id o  e l s i g u i e n t e :  
A r a g ó n - S a r iñ e n a  y  S a n ta  
Isabel-Huesca.

El equipo zaragozano del Santa ' 
Is a b e l m i l i t a  en la Segunda 
Regional Preferente, siendo uno 
de los “ ga llito s ”  fiel grupo.

—O—
En o tro  orden de cosas, d iré

que se está fo rm ando un gran 
a m b ie n te  d e p o r t iv o  para el 
pa rtido  de mañana qontra la U .D . 
Fraga.

No en balde et equ ipo  del 
“ Bajo CInca” , es el ún ico “ once”  
q u e  ha logrado vencer a los 
azulgranas en lo  que llevamos de 
Liga.

M u c h o s  s e g u id o r e s  d e l 
co n ju n to  “ ro ji l lo ”  se desplazarán

al “ A lco ra z ” , para ver en acción a 
su equ ipo , aunque no creemos 
que consigan nada positivo .

.E n  e l .“ c u a r te l  g e n e ra l”  
azuigrana, e l fírm e  p ropós ito  de 
dejar bien sentado que aquel 3-2 
de la prim era vuelta no fue en 
realidad nada más que “ una mafa 
ta rde ” . Con esa idea saldrán al 
césped: Delgado; Ausaberrl, Pepin 
o Pedro, R o yo j O reg^ Calvo, Cruz 
F e rre r , Paiacíno, A rray  et 1 y

MASSIEL
É

CERCA
MA S S I E L  es no tic ión  

todos los días. Le pasa 
lo  que le ocurre a “ El 
Cordobés” , que aun cuando 

no actúa, su nom bre lo  rom pe 
to d o . Y  hoy llega a Huesca 
IVlassiel sin que sea necesario 

‘ 'éspérar á’ las Fiestas de San 
Lorenzo para que venga.

S u  a c t u a c i ó n  h a  
d e s p e r t a d o  l a  n a t u r a l  
c u r io s id a d  y la Discoteca 
“ Peny Lane”  ha de verse 
colmada de quienes quieren 
conocer de cerca a esta casi 
m ítica  Massiel que tra jo  un 
d ía  pa r a  España el más 
im portan te  t r iu n fo  que fuera 
de las fronteras conquistara 
cantante m oderno alguno.

La Televisión m etió  con su 
famoso “ La, la, la ”  a la gran 
Ma s s i e l  en Todas nuestras 
casas y hoy visita Huesca para 
e s t a r  c e r c a ,  c o n  t o d o s  
nosotros los “ cazadores” , de 
a u t ó g r a f o s  ya han hecho 
a c o p i o  de  fo to g ra f ía s  y 
libretas para acercársele.

Massiel escénica, Massiel 
televisiva, Massiel de cerca.
H oy está en Huesca.

HOY SABADO, TARDE Y NOCi;

CONCURSO PROVINCIAL 
DE GASTRONOMIA

Días pasados, se celebró en la 
D e le g a c ió n  P r o v in c ia l  de 
In f o r m a c ió n  y  T u rism o  una 
re u n ió n  a la  q u e  asistieron 
representantes de la C ooperativa 
de H oste ie rfa y de los m edios de 
d ifus ión .

En su transcurso se m antuvo 
un cam bio de im presiones sobre la 
posib ilidad  de convocar sendos 
C o n c u r s o s  P ro v in c ia le s  de

Gastronom ía y  C octe lería para 
conm em orar el X X V  aniversario 
de la citada Cooperativa.

La idea nos parece exce lente  
ya que daría opo rtu n idad  para 
d ifu n d ir  las excelencias de los 
platos típ ico s  del A ltó  Aragón 
e n t re  los que se cuenta con 
e s p e c ia l i d a d e s  r e a lm e n te  
exquisitas y  ya saben ustedes la 
im po rtanc ia  que una buena mesa 
tiene  en la atracción del tu rism o.

GR A N  
G A L A  en KKRirtíttlE

con la cantante más discutida de España

con sus creaciones sobre Bertoli Breoh

HOY SABADO ASSIEL.

F E K M y tA H E
NIGHT CLUB OISCOTECA - BARRA AMERICANA
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LUCKY LUCIANO" EL POLEMICO 
FILM DE FRANCESCO ROSSI
ON este film  Francesco Rossi, 

• e l  y a  m a d u r o  
^  c i n e m a t o g r à f i c a m e n t e  

hablando d ire c to r  na po litan o , 
continúa y se reafirma en su carrera 
d e d i c a d a  p o r  e n t e r o  al  
cin&documento, la cual comenzó con 
su inolvidable Salvatore Giuliano 
(1962), obra cumbre de un nuevo 
neo-rea lism o, f ie l heredero de 
Rossellini, De Sica, Zavattini, tc.

Su obra posterior "Le mani sulla 
c ittà", amorosamente filmada en su 
patria chica, y en la cual se exponfa 
claramente el inframundo de los 
especuladores de terrenos, fué otro 
hito fundamental en su filmografia.

Remontándonos a estos últimos 
tiempos. El caso Mattel es el más 
reciente ejmplo que ha llegado a 
nuestras pantallas.

Lucky Luciano, es el último y 
polémico film  de Rossi, su rodaje 
estuvo lleno de avatares y amenazas 
po esas fuerzas que son denunciadas

en la película y por lo que su estreno 
en Sicilia y EE.UU. no está aún 
asegurado. Rossi, o frece  una 
magistral muestra de cine testimonio, 
y junto con la colaboración de ese 
actor italiano, que es Gian Maria 
Volontà, nos ofrece una panorámica 
fidedigna hasta límites microscópicos 
de la vida de Lucky Luciano, el 
famoso ganster americano de origen 
italiano,%que imperó en USA hasta su 
encarcelamiento, que duró poco 
tiempo, pues al finalizar la II Guerra 
M u n d ia l, fue  liberado, por su 
"contribución" d la causa de los 
a liados en la contienda, siendo 
depo rtado  a su tierra natal y 
afincándose en Nápoles desde donde 
dirigió el tráfico de drogas desde 
Europa a los EE.UU.

A lo largo del film  y mediante los 
ha b itu a le s  flash -back , se van 
desgranando todas'las interrelaciones 
que hay entre la mafia y los poderes 
públicos, pues como muy bien se dice 
en el film , la mafia está con el poder

T E A T R O S
A BG EN 80LA . — ¡Dos últimas 

dias! C om pañía'de revistas 
Zori-Santos y L ina Morgan. 
Tarde 7 -  Noche 11. L a  re
vista de estreno en  España: 
la  onento de la  lechera. (M a
yares 18). Mttftana despedida.

PRIN CIPAL. —  Compañía de 
oomedlM cómicas Valeriano 
Andrés-Ricardo Merino. 715 
y 11: “t in  yoKnr p ata  dos*. 
{Miles de oarcajadasi ¡Cua
tro úElmos días! (MEay. 18).

CINES DE ESTREN O
ACTUALIDADES. — 5-7 -9 -U  

(May." 18). 10.“ sem ana:
Aborto crimlnaL E m m a  
Cohen. M añana m atinal a  
las 11*45.

AVENIDA. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). Los visitantes. Film 
de E lla Kazan, con Patrick 
MoVey, Patricia Joyce. Ma
ñan a m atinal a  las 11*45,

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Los amigos. Anthony 
Quinn, Franco Nero, Pam e
la  T lffin . Ira  de FurstemHerg. 
M añana m atinal a  las 11*45.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
2.“ sem ana: Manolo la  Nidt. 
Eastmancolor. Alfredo Lan
da, M arla José Alfonso. M a
ñan a matinal 11*45.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18 y may. 14 acompa
ñados). 2.* sem ana; Criatu
ras olvidadas del pamido. Ju 
lie Bge, Tony Botm er. Ma
ñana m atinal a  las 12: As- 
terix, ê  gladiador. Dibujos 
animados en colar.

FLETA___  4*45-7*15-10*45 (TV>-
dos públicos). 2.* sem ana: El 
gran vals. Todd-ao -  Color • 
Estereofónioo. Mary Costa, 
Horts Bucholtz, Nigel P a
trick.

GOTA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
2.* sem ana: Dna hora en la 
noche. Elizabeth T  a  v lor. 
taurenoe Harvey. M añana 
m atinal a  las 11*45.

MOLA------5 tarde (Todos pú
blicos). E l arquero de Sher
wood. Eastmancolor. 7-9-11 
(May. 18). ¡Viva América! 
Jefrey  Hunter, M argaret Lee. 
M añana m atinal 11*45; El 
arquero de Sherwood.

PALACIO. — 4*45 -  7’15 -  10*45 
(May. 18). 7.* sem ana: Cha- 
eaL Film  de Fred Zinneman. 
M añana m atinal a  las 11*45; 
Asterix, d  gladiador.

PALAFOX. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). No es bueno que «I 
hombre esté solo. Cinemas
cope -  Eastmancolor. José U 
López Vázquez. Carmen Se- 
vflla. M añana matinal 11*45.

R E X . — 4 *4 5 -7 -9 *1 5  y 11*16 
(Todos públicos). 2.» sema
n a : También los ángeles 
comen judías. Eastmancolor. 
Giuliano Gemma. Bud Spen-

.cer. M añana matthal 11*45.
VICTO RIA . —.  5-7-9-11 (M a

yores 18). Autopsia. East
mancolor. Juan  Luis G aliar- 
do. M añana m atinal 11*45.

CIN ES D E A R T E  T  ENSATO
ELISEO S. — 5Í-7-9-n  (Mayo

res 18). Question M ark-Fake 
(Fraude). Eastmancolor. Un 
film  dé Orson Wellee, ecm 
O Ja Kodar.

C IN ES DR r e e s t r e n o

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 O da- 
yores 18). Sindicato de ase
sinos. Technicolor. K i r k  
Douglas, Sylva KCsclna, M a
ñana m atinal tofantü  a las 
11*46 y tarde a  las 5 : Las 
aventuras de T an d a: BBén- 
cio da muerte.

D U X  —  5 -7 -9 -U  (May. 18). 
Corre, euohlUo, oone. E ast
mancolor. Donald 0*Brian.

GRAN VIA. -  8-7-9-11 (To
dos públicos). Los tres mos
queteros. Technicolor. M i
chael Tonic, Raquel Welch

LATINO. —  5-7-9-11 (Mayo
res 18). 6.* sem ana; Luna de 
papcL Ryan O ’Neal, Tatum  
CTNeaL

SIA D BID . — SALA 1 ; 5 -7 -9 -U  
(May. 18). Lo vwdo empie
za en los Pirineos. Eastm an- 
color. José  L. López Vázquez, 
José  Sacristán.
SALA 2 : 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). B a jo  4  signo de 
Montecrlsto. Eastmancolor. 
Pierre Brasseur.

NORTE. — 6-7-9-11 (May. 18). 
Dos hombres contra el O n 
te. W illiam Holden, Ryan 
0*Neat.

P A RIS. — 6-7-9-11 (May. 18). 
Una chica y un señor. E ast
mancolor. O m elia Muti, Ser
gio Fantoni.

PA X. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Relaciones casi pú
blicas. Manolo Escobar, Con
ch ita  Velasco.

RIALTO. — 6-7-9-11 (Todos 
públicos). U am as en la  d u 
dad. Chad Elvereitt, Anianat- 
te  (Tomer.

B O X T . — 6-7-9-11 (May. 18 
y de 14 acompañados). Me 
has hecho perder d  juicio. 
Eastmancolor. Manolo Esco
bar, Máry Francis.

SALAMANCA.—Desde las 4*45 
(May. 18). Aeropnñto. B urt 
Lancaster, Dean Martin, 
Je a n  Seberg.

VENECIA. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). Dos molas y una 
mujer. Shirley McLaine, 
CUnt Eastwood.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tin a je : M atinal 11 a 1*30. 
Tarde d e 4 a 6 y d e 7 a  9’30. 
Noche de 10*30 a  L  Cafete
ría Pormigal Hielo. Servicio 
de barra y platos combina
dos.

no con los partidos políticos. La 
reconstrucción de los hechos y
lugares son de una fidelidad difíciles 
de superar

La in te rp re ta c ió n  es pieza 
fundamental en el éxitq de lfilm  y se 
asienta en la extraordinaria actuación 
de Fian Maria Volonté, junto córT 
una serie de magníficos actores que 
aquí se reducen a interpretar papeles 
secundarios, como son Rod Steiger y 
Edmund O'Brien, utilizando Rossi en 
el papel de policía al auténtico agente 
que en vida persiguió a L. Luciano.

Para finalizar un consejo a los 
cinéfilos españoles, no se pierdan esta 
jo ya  de cine-testimonio que es 
L UCKY L UCI A NO,  cuando se 
estrene en nuestras pantallas, con un 
último deseo que pueda visionarse en 
versión original.

JLE

T V
P R O G R A M A S

P R IM E R A  C A D E N A

11,45: Carta de ajuste; 12,00,: 
A pe rtu ra  y  presentación; 12,01 : H oy, 
ta m b ié n  es fiesta ; 2 ,1 7 : Avance 
in fo rm a tivo ; 2 ,2 4 : Primera ed ic ión ; 
3 ,00 : N otic ias; 3 ,35 : De no rte  a sur; 
4 ,0 5 :  P r im e ra  sesión “ Delicado 
de lincuen te”  (1 9 5 6 ); 5 ,5 5 : Avance 
InTócm ativo; 6 0 0 : V uestro  amigo 
Q u iq u e ; 6 ,1 5 : D ibujos animados; 
6 ,2 5 : Aventuras de Gaby, F o fó  y 
MM Ikl; 7 ,0 0 : Subasta de tr iu n fo s ; 
8 ,0 0 ; Planeta azu l; 8 ,3 0 : Semanal 
in fo rm a tiv o : 9 ,3 0 : Especial Musical, 
B u r t  Bacharach; 11 ,00 : Kung-Fü: 
1 1 ,5 0 :  U l t im a s  no tic ias; 11,58: 
Despedida, oración y  cierre.

S E G U N D A  C A D E N A

6 ,3 0 :  C a r ta  de ajuste; 6 ,5 5 : 
P re s e n ta c ió n  y  a v a n c e s ; 7 ,00 : 
D eporte  en la 2 ;  8 ,3 0 : Fu ria  “ El 
p rim er am or” ; 9 ,0 0 : M erid iano cero, 
A ventu ra  en el mar de Jade; 10 ,00; 
C rón ica  2 ; 10 ,25 : F ic c io n e s -, “ La 
huella del t ie m p o ” ; 11 ,30; N oc tu rno , 
“ El re tab lo  de maese Pedro” ; 12 ,00: 
U ltim a  imagen.

Î OTOGHAFIA-CIíVF.

NUEVO waMió*. D iap o tiiú ^  
p e lfén l» « , confccñún ^  
dupoM tivna • partir É é  
n a tiv o , h in co  y n ^ t»  q 
ÉOior. Ctiateyndj 3.

L a
a

CADA TARDE...

PAPAGAYO

Elegante. Selecto.' Distinto. “La

f  ¡renda W  su ambiente”. San 
ado de Eoyolà, 3, Telèfono 
2.4856.'

PARSIFAL

E1 más juvenil, divertido y original 
anfoiente de Zaragoza. Bailes tarde 
y nodie. Teléfono 379200.

SAN JORGE 
SALAUE jUVENTLl)

De sábado a Martes, ambos 
inclusive actuadón del grupo 
m usical (P a G IN A -6 ) ,  lunes, 
noche de San Valero, este mismo 
grupo amenizará la gala especial.

T --------

□

Q

s
G
E2a

teléfono 21 51 84.

ASTORGA’S

Là nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

‘La .elegancia* tien e u n  
n o m b re” . C/. * Universidad. 
Teléfono 299549.

^  CANCELA

“ LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL” . Rovo, 5. Teléfono 
211*259.

PAGO - PAGO

STEREOTECA 
EL FARO”

Fuera de la dudad y solamente a 
tres minptos, donde se hace la me
jor música. CÍriéntese por su luz. 
Bagrio dpXuélibol. Tel. 2 ^ 6 4 3 .

GRAWER CLUB

Cómpdo, personal y diferente, 
C/ Mohc»yo.CASEírAS- ’

GALLERY 2

^i b u s c a  tran q u ilid ad  y> 
resérvado ambiente, teqemos lo 
oue Vd. desea. Liñán,8. (Detrás 
ffeleíónica S. Vicente Paul). 
Teléfono 291166.

DON YO

Su P e tite  B o i t e ,  el  lugai. 
preferido por los que prefieren 
sen tirse  a gusto... Teléfono 
226741.

IGUANA

j u ve n t u d ,  ritmos, diversion. 
"Precios jó v en es. C/ Maijre 
Vedruna, 11. *^e!éfono 217052 í

POLIN ESI AN BAR
Disfrute Vd. de su bebida exótica ó tradidonal en las. noches de PAGO 
PAGO. Doctor Oirada, 30.

PACIFICO

E xclu siv o  para roviof, con 
nuevo sonido y música de 
actu a lid ad . Sesión 6 - 10. 
Teléfono 211137.

STORE CLUB

El ambiehte ideal para ^ r e ja s  
en el centro d e ^ a  Candad. 
Teléfono 214&04.

SENECA

Nueva dirección. Todos ios dins 
á las ^,30 de la tarde “BUSQUE 
jA  D IFE R EN aA ”.

CLUB FORMIGAL

suave piúsica para (lue “usted lo 
pase bien”. (Edif. Hotel Coibna 
de Aragón). Teléfono 224945.

FLTON

Discoteca de la Juventud. C/ 
Galicia, núm. 9. Telef. 177 . —
CASETAS

Aa música más. rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacional. Cavia, 10.

Reunión y juventud en un am
biente distnto. Recientemente 
inaugtxada en San'Juan de la 
Cruz, 28.
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SANCHEZ LOZANO. UN JUGADOR 
HABILIDOSO Y  EFICAZ

ADMIRA A MARCIAL Y LE GUSTARIA 
JUGAR EN E L  REAL ZARAGOZA

En el Ejea de esta temporada 
menudean los jugadores tipo 
Sánchez. Y solamente asi se 
explica que este buen ejeqnista no 
siempre s^gq ql ^rhfiO con diez 
másale''sus compañeros Só^ Luís 
Sánchez Lozano tiene un jütbol 
de auténtica categoria y resulta 
un elemento como hecho a la 
medida para el lado izquierdo de 
la linea de volantes Sabe cubrir 
con amplitud de facultades y 
eficacia su ancha demarcación y 
aún le sobra temple y 'flexibilidad 
para apoyar a su defensa y 
ensayar con harta frecuencia los 
tiros a puerta. Es uno de los 
mejores organizadores del equipo 
y de sus espectaculares gambeteos 
ha dejado buena prueba en todos 

■ ■ diolos campos que ha jugado en 
d e  aplausos. Sin embargo,

álor 
no

tod o s  los encuentros juega 
Sánchez con el Ejea. Y es que, 
como hemos dicho al principio, 
existe en el club blanquiazul más 
de algún jugador de las mismas 
caracteristicas de juego que 
nuestro protagonista. Seguros 
estamos que en otro equipo, 
incluso de más relevancia que el 
n u e s t r o ,  S á n c h e z  s e r i a  
im prescin dib le en todas las 
alineaciones.

Conozcamos algunas cosas de 
José Luis Sánchez Lozano.

-E s muy dificil jugar este año 
en el Ejea, porque tiene una 
plantilla compuesta de excelentes 
jugadores.

-¿T e tienes acaso, relegado, 
frustrado o superado por algún 
compañero?

-Ninguna de las tres cosas. Yo 
he jugado muchos partidos, y  aún 
espero jugar muchos más dentro 
de esta temporada.

-  ¿Es justo el señor Oliván 
contigo?

-E s con todos, que no es lo 
mismo. . El señor Oliván que es 
todo competencia y comprensión, 
está en su papeL Yo en su lugar, 
también deshojarla la margarita 
con los jugadores del Ejea por ver 
a quien le toca la suerte.

- ¿ A s i  anda el “m ister” 
ejeanista a la hora dé decidir 
alineación?

-N o digo tanto, pero pienso 
que debe tener un lio mental 
antes de decidirse. 
i -¿ Q u é d ice  tu carnet de' 
edenridad? ‘
í -A p ’frrtéií^diSi

q(ue¡,féngo ^ñ fés$m m ^ue noel

ío
i jn ^ ^ m ím ^ u M lo f

—¿Y tu historial deportivo?
-Bueno, pues empecé a jugar 

al balón en el Instituto “Reyes 
Católicos”. Pasé más tarde al 
Bardana, de Segunda Regional, 
luego fili id Luceni, de S egura  
deferente, y esta temporada fiché 
por el Ejea.

- ¿ T e  a f e c t ó  m ucho el 
cambio?

-S i, mucho, pero en el aspecto 
positivo, ya que entre esta 
categoria y las que he dejado 
atrás, existe una gran diferencia 
de juego. Y como ocurre que me 
h e  adaptado perfectamente al 
fú tbo l de la Preferente, debo 
confesar que me ha afectado 
bastante el cambio.

•Estos cambios han supuesto 
mucho para ti. ¿Cuál podria ser 
tu próximo Salto? ,

—El que me llevase a Tercera 
División con el Ejea.

-¿Todavia se mantiene firme 
la esperanza de volver a Tercera 
en tu Club?
. , -Y p  creo q u e ,no hay razones 
para que no exista. Con úñ póc'ó 
de suerte,'aún podemos jugar la 
liguilla de ascenso y contar con la 
posibilidad de volver a la Tercera,

- ¿ Y  a s i term inarias tus 
aspiraciones como futbolista?

-N o, de ninguna manera, A mi 
me gustaria jugar en el Zaragoza, 
como les ocurre a casi todos los 
jugadores aragoneses de mi edad.

— ¿A qué jugador de los 
grandes admiras más?

—A Marcial, del Barcelona.
-¿ Y  del Ejea?
-A  todos.
- ¿ U n a  s e le c c ió n  de la 

Preferente?
—Giménez; Indm, Blesa, Gay; 

Latorre, Lucea; Berges, Camacho, 
Baleta, Emilio Cortés y Lasilla,

-¿L os cinco primeros de la 
clasificación al final de la Liga?

— H u esca , Ejea, B inéfar, 
Aragón y Monzón.

-¿ U n  j u i c i o  sobre los  
arbitrajes?

— Ya se lo diré a usted cuando 
me retire del fú tbol Entonces 
habré  aprendido lo suficiente 
com o para p od er  contestar 
adecuadamente a su pregunta.

-¿ T u  opin ión  sobre  los  
seguidores del Ejea?

-Que son pocos, pero buenos.
-¿T e encuentras a gusto con 

tus compañeros?
-S i, mucho! porque todos nos 

llevamos muy bien. Y asi se llega 
lejos.

Efectivamente, asi se llega 
le jos . Tanto como deseamos 
nosotros que llepie este gran 
jugador que es Sánchez Lozano.

D oia Maria del Filai Salvo, nnevo 
olcolde de Sos del Rev Colólico

^  "ME AGUARDA UNA D IF I C IL  MISION QUE TRATARE DE 
SUPERAR CON ESPIRITU DE SACRIFICIO"

- P e  Drimera vez en su historia, 
Sos del Rey Católico tendrá un
alcalde femenino. Sé trata de la 
señorita María del Pilar Salvo 
Salanova, una mifler hacendosa y 
extremadamente ádta ^ e  ha sido 
ganada p o r la  política para 
gobernar el pueblo que la vio 
nacer. “Que nadie piense que en 
mi decisión existen ambiciones
políticas, sino amor y servicio 
para Sos, Por eso aceptaré el 
cargo”, nos dijo la nueva alcaldesa 
de la  villa femandina, como 
queriendo explicar su enh'ada en 
e l  co m p le jo  p u n d o  de la 
administración. publica y defenir 
al mismo tKmpo su posturai ante 
los hechos ya consumados.

Com o siempre, la señorita 
Salvo Salanova estaba niuy
ocupada en las tareas propias dé 
un hogar bien llevado. Un hogar
que responde exactamen^ al de 
una perfecta ama de casa, como 
resulta ser doña María del Pilar, 
que nos atiende con gran scdicitud 
y exquisita delicadeza, en cuanto 
dejamos de tocar el timbre de su
puerta, en la casa número tres de
la calle de Levante.

— E n h o r a b u e n a ,  
alcaldesa.

s e ñ o r a

— ¡ M u c h a s  gracias, muy
amable! ... Pero la- verdad es que 
to d av ía  no he rec ib id o  el 
c o m u n i c a d o  o fic ia l de m i 
nombramiento. Así que lo de 
alcaldesa no sé si creérmelo de 
todo. Aunque cuando ustedes los 
dicen...

Y es verdad. Cuando hablamos 
con nuestra interviuvada, todavía 
estab a  en el “ apartado” de 
p resunta alcald esa de S os ;  
solamente la Prensa y la Radio 
ha bí a  recibido el comunicado 
oficial en tal sentido. Era lógico,

Eues, que la futura presidenta de 
i Corporación municipal sosiense 
h ic ie ra  p ru dente renuncia a 

cualquier declaración a la Prensa. 
Sin embargo, se avino doña María 
d e l  P i l a r  a u n a  c h a r l a  
in trascend ente , sencilla y de 
carácter humano.

—Hablenos de su familia, por 
favor.

—Mi familia está compuesta 
por mi madre, que enviudó hace 
algún tieny», y por mis dos 
hermanos. Sor Josefa, que está en 
Madrid, en la Congregación de las 
Hermanas de la Caridad, y mi 
h e r m a n o  que es ingen iero  
agrónomo y también está en 
Madrid.

L o s padres de la  nueva 
alcaldesa de Sos componían un 
cristiano matrimonio. Don Tomás 
Salvo Bonafonte, ilustre abogado 
y a g r icu lto r, y doña Teresa 
Salanova Moreno, nacida en La 
Rioja y criada en Aragón. Llevan, 
pues, el gobierno de la casa —una 
casa importante de labranza- 
doña Teresa y doña María del 
P ila r. Mi hermano viene con 
frecuencia de Madrid y a él se le 
puede atribuir la dirección de la 
linea que tenemos aquí en Sos” , 
confiesa la joven ama de casa y 
ahora primer mandatario de su 
pueblo.

—¿Cómo piensa gobernar esta 
b e llís im a  población/ señorita 
Salvo?

—Con amor y servicio. Pero 
.antes habré de informarme dé sus 

problem as para h ab lar con 
c o n oc im ie nt o  de causa. Me 
p r e o c u p a ,  desde luego,  la 
juventud.

Hermanas de San Vicente de Paúl 
y luego yá me dedique a las 
labores de mi casa. Me gusta leer 
m u c h o ,  sobre todo  tem as 
históricos y filosóficos; presto 
bastante atención a la Televisión y 
la Radio y, por supuesto, me 
gusta la literatura religiosa.

— ¿H a r e c i b i d o  muchas 
felicitaciones?

—Muchísimas, sobre todo de
mis convecinos.

—¿Cómo supone usted que ha 
caído su nombramiento en Sos?

—A juzgar por lo que veo y 
e scu ch o , m uy bien. Aunque 
pienso que no es por que sea yo, 
sino por el hecho de ser mujer, ya 
que para todo el mundo ha 
supuesto úna novedad.

ya cuándo tomará—¿Sabe

—¿Qué va a cambiar ahora en 
su vid

—Mi afición por los viiges. 
Hasta ahora he viyado mucho. 
Conozco casi toda España y gran 
p arte  de Europa. Ahora, sin 
embargo, como me voy a, entregar 
de llenó a mi cargo, d itf^  veo dar 
rienda suelta a mi afición vigjera.

—¿Cómo ha sido su vida hasta 
fhorsu

—S e n cilla , ab solu tam en te  
sencilla. Nací aquí, en Sos, hace 
38 años. Me eduqué en las

como

posesirái de su
—Hasta ahora, lo ignoro.
—¿Ve difícil su labor 

alcalde?
—Abrolutamente difícil, pero 

con espíritu de sacrifìcio, que no 
me fá ta , trataremos de salvar 
todos los obstáculos que se nos 
presenten.

Deseemos suerte y acierto para

§obemar a Doña María del Pilar 
alvó Salanova y  hagamos vótos 
por una gestión fructífera de esta 

mqjer^ sin par al frente de la 
alcaldía de Sos delReyílatólíco.

FESnVIDAD DE SANTO 
TOMAS

Organizados p o r el In s t itu to  
T é c n ic o  " R e y e s  C a tó lic o s ” , 
Asociación de Padres de A lum nos 
y  A s o c ia c ió n  de  A n t ig u o s  
A l u m n o s ,  d e  E je a  de  lo s  
Caballeros, hoy com ienzan los 
actos programados en ho no r del 
Patrón de los estudiantes, Santo 
Tom ás de A quí no.

Se abre la p rim era  página del 
v a r ia d o  y  apretado programa, 
confeccionado con ta l m o tivo , a 
la s  s i e t e  e n  p u n t o  o e  
esta tarde, con la proc lam ación, 
en el Casino “ España”  de la Reina 
E s tud ia n til, señorita Ana María 
Barrena C a llizo , y  de sus damas 
de h o n o r  s e ñ o r ita s  Angeles 
□uesca, M aría José Pascual, María 
P i la r  E lo r r i  y  A na Laborda, 
actuando com o m antenedor, don 
L u c ia n o  V a re a  G o n z á le z  y 
asistiendo al acto  el C laustro de 
Profesores.

Seguidamente, se dará lectura 
al tra ba jo  lite ra rio  del a lum no 
p re m ia d o  en el concurso de 
re d a c c ió n ,  y  a con tinuac ión , 
sesión de baile.

Mañana dom ingo , d ía  27, a las 
once de la mañana, pa rtido  de 
ba loncesto en tre  los equipos Ejea 
O. J. E. y  “ Jesús O bre ro ”  de 
Zaragoza.

E l p ró x im o  lunes, d ía  28, 
festiv idad de Santo Tomás de 
A q u in o , a las diez de la mañana, 
misa concelebrada en la Basíljea 
de Nuestra Señora de la O liv a .'A  
las once y  m edía, desfile  de 
veh ícu los  engalanados, po r las 
principales calles de la pob lac ión , 
c o n  a b u n d a n te s  p re m io s , y 
acom pañados po r la Charanga 
" L o s  C o n q u is ta d o re s "  y  la 
c o m p a r s a  d e  g i g a n t e s  y

f

Sobre estas lineas, la bella 
Reina Estudiantil de Ejea de los 
Caballeros, Ana María Barrena 
G o l l i z o ,  una  m u c h a c h a  
simpatiquísima que estudia C. O. 
Ul y no piensa elegir una carrera 
u n i v e r s i t a r i a  l a r g a . . .  
¡Enhorabuena y felices fiestas!

Dn pueblo sin tnturo
N ingún pueblo puede permitirse el lujo de 

prescindir de su juventud.
■ Bajo una ordenada educación, en las diversas 

facetas técn icas, c u ltu ra le s , sociopolíticas o 
empresárialés eneaminádas a un bien común, nuestros 
jóyéneS^flÚe;s^áienteq responsabilizados en sus fines, 
sólpj d ^ ^  óT amjJiiei campo que la sociedad debe 
fá fr í l it | j|w s , para .ppder desarrollar sus propias 
actividaíf®

Nos da pena ver, pómo por falta de planificación, 
de industrialización de nuestros recursos, en Tauste, 
uno de los pueblos icón mayor potencial agrícola, 
económico y humano, esta élite de nuestra juventud, 
de la cual tan necesitados estamos, tiene que tomar el

amargo camino de la emigración, entre otras cosas," 
porque su pueblo no es capaz de garantizarles una 
seguridad de trabajo firme y continuada, cuyos frutos 
el mismo Tauste sería el primero en recoger.

Nos da pena observar el sedimento de frustración 
de estos jóvenes que ante todo aman a su pueblo, sin 
que les haya ofrecido otra compensación qué el deseo 
de “ buen viaje, hermano” .

Un árbol sin savia no da frutos, no es más que eso; 
madera, pura y simple madera. Un pueblo sin la savia 
revitaHzadora de su juventud, sólo puede llegar a ser 
un asilo, un enorme asilo, o una inmensa tumba donde 
están enterradas nuestras propias incapacidades. ,

Pedro SEMI TI EL

cabezudos. A  las c inco  de la tarde, 
e n  e l C asino "E spaña” , gran 
fe s t iv a l fó lk ,  con Im portantes 
prem ios. Y  a las siete y  m edia  de 
la tarde, en el C ine “ G oya” , 
p ro y e c c ió n  de una m agnífica 
pe lícu la.

Y  el martes, d ía  2 9 , a las diez 
de la mañana, gran chocolatada en 
el Casino "E spaña” . A  las once y 
cua rto  de la mañana, y  en el 
Campo P o lidep o rtivo , carreras de 
cintas, sacos, cucañas y  o tros, con 
im portan tes prem ios. A  las doce 
del m ed iod ía , interesante pa rtido  
de ba loncesto en tre  profesores y 
alum nos. A  la una de la tarde, 
c o m i d a  e n  e l  C a m p o  
P o l id e p o r t iv o ,  en lá que se 
concederá un prem io  en m etálico 
a la Peña m ejor organizada. A  las 
c u a tro  y  m edía de la tarde, 
pa rtido  de baloncesto fem enino y 
p a r t i d o s  d e  te n is  ju v e n i l  
m asculino y  fem enino . A  las siete 
y  media de la tarde, en el Casino 
“ España", acto de entrega de 
prem ios y  tro feos de los actos 
cu ltu ra les y  deportivos. En este 
acto estarán presentes las primeras 
autoridades, pro fesorado, reina y 
damas de los estudiantes. Y , a 
c o n t i n u a c i ó n  b a i l e ,  y ,  
seguidamente, quema de una gran 
t r a c a ,  d o n a d a  p o r  e l '  
A y u n ta m ie n to  de Ejea de los. 
Caballeros.
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